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Готовиться к севу сейчас
Успех борьбы за высокий урожай бу

дет зависеть от своевременного и высо
кокачественного завершения ремонта 
тракторов и прицепного посевного инвен
таря, обеспечения колхозов добротными 
семенами, внесения в почву достаточной 
дозы удобрений.

Как же МТС и колхозы области решают 
эти важнейшие вопросы подготовки к 
весне? Неудовлетворительно. Из мноРпх 
машинно-тракторных станций идут тре
вожные вести о ходе ремонта тракторов и 
прицепного инвентаря. Больше половины 
МТС ведет ремонт техники неорганизо
ванно. Коломинская, Чаинская, Ключев
ская, Галкинская, Гусевская, Уртамская 
и другие станции не выполнили квар
тального плана ремонта и наполовину.

Не лучше организован ремонт прицеп
ного инвентаря.

Причина этого кроется в организацион
ных неполадках, в неумении руководите
лей отдельных МТС по-боевому преодо
леть трудности, мобилизовать ремонтни
ков на самоотверженный труд.

Колхозы располагают всеми усло
виями, чтобы полностью засыпать, во
время и хорошо подготовить весь посев
ной материал, но все это делается очень 
медленно. Только в Асиновском, Кожев- 
никовском районах план засыпки семян 
зерновых культур перевыполнен. Во мно
гих колхозах Колпашевского, Молчанов- 
ского, Туганского, Пышкино-Троицкого и 
других районов много семян не хватает.

Особенно плохо с засыпкой семян льна 
и картофеля. В Бакчарском, Нарбигском, 
Молчановском, Зырянском, Туганском 
районах семян льна засыпано от 14 до 
45 процентов. Между тем, во всех льно
сеющих районах лежит большое количе
ство необмолоченного льна.

Длительное хранение семян неочищен
ными и с повышенной влажностью при
водит к резкому снижению их посевных 
качеств, а нередко— к порче. Руководите
ли многих колхозов не придают этому долж
ного значения. Подработка и подсушка 
семян здесь как следует не организована, 
хотя многие партии семенного зерна 
сильно засорены и имеют высокую влаж
ность.

Об огромном значении местных удоб
рений для повышения плодородия полей 
хорошо известно каждому руководи
телю колхоза, района, МТС. И все-таки в 
большинстве районов повторяются прош
логодние ошибки, когда вывозку удобре
ний начинали накануне сева и, конечно, 
срывали план. Кожевниковский район 
располагает мощным тракторным пар
ком, в колхозах имеется много лошадей, 
а навоза на поля вывезено лишь 9 про
центов к плану —  меньше, чем в каком- 
либо другом районе области. Лучше орга
низована эта работа в Томском районе, 
где из 105 тысяч тонн вывезено на поля 
около 47 тысяч тонн навоза. В Кривоше- 
инском, Колпашевском, Каргасокском, 
Васюганеком районах план выполнен на 
40— 47 процентов.

Нужно принять решительные меры, 
чтобы развернуть вовсю подготовку к 
весеннему севу. Особая ответственность 
за это ложится на машинно-тракторные 
станции. Руководители, все работники 
МТС обязаны выполнить взятые обяза
тельства по досрочному завершению ре
монта тракторов и прицепного инвентаря. 
В области есть у кого поучиться, как это 
надо делать. Коллективы Асиновской, 
Баткатской, Петропавловской, Рождест

венской машинно-тракторных станций 
почти ежедневно выпускают из ремонта 
по трактору и близки к завершению квар
тального плана ремонта техники. А меха
низаторы Старицынской МТС выполнили 
его еще к 1 декабря.

Руководители, главные специалисты 
МТС обязаны заботиться сейчас не толь
ко о ремонте посевной техники, они дол
жны быть организаторами в колхозах 
всех работ, от которых зависит успех 
проведения весеннего сева и получения 
высокого урожая.

Обеспеченность колхозов доброкачест
венными семенами зерновых и техниче
ских культур в огромной мере зависит 
от того, насколько продуманно и произ
водительно будут использоваться зерно
очистительные машины, сушильное хо
зяйство. В первую очередь следует быст
ро завершить обмолот зерновых и техни
ческих культур с таким расчетом, что
бы в кратчайший срок обеспечить семе
нами все колхозы.

В каждом колхозе есть возможность 
организовать двусменную работу слож
ных зерноочистительных машин и в ко
роткий срок довести все семена'до посев
ных кондиций по чистоте. Главные агро
номы МТС обязаны взять это важное 
дело в свои руки.

Не следует на более поздние сроки от
кладывать заготовку и вывозку удобре
ний на поля. Эту работу надо ускорить. 
Правления колхозов совместно со специа
листами должны разработать и устано
вить задания каждой ферме по накопле
нию удобрений, организовать их вывозку 
на поля. Колхозы располагают достаточ
ным количеством лошадей, чтобы создать 
специальные звенья по заготовке и вы
возке местных удобрений. Кроме этого, 
надо по-хозяйски использовать транспорт, 
выделенный на подвозку грубых кормов. 
Зачем порожняком гонять лошадей и 
тракторы, идущие за сеном или соломой? 
Подводы, тракторные сани надо нагру
жать навозом и складывать его в штабе
ля в определенных местах.

Зима в этом году малоснежная, поэто
му необходимо организовать на полях 
снегозадержание.

Подготовка к весеннему севу, к завое
ванию высокого урожая отнюдь не исчер
пывается приведением в порядок мате
риальных средств. Главное —  люди. Они 
решают успех любого дела и на работу 
с ними должно быть обращено особое вни
мание партийных, советских и сельско
хозяйственных органов. Зима —  пора 
массового обучения колхозников. Нужно 
повсеместно наладить четкую работу агро
зоотехнических курсов, добиться, чтобы 
все колхозники, которце будут занимать
ся выращиванием урожая, знали, что для 
этого нужно делать. В этом —  одна из 
важнейших задач правлений колхозов, 
руководителей МТС, партийных и совет
ских органов.

Ошибки прошлогодней весны, когда из- 
за плохой подготовки отдельные колхозы 
и районы затянули сев, Что сказалось на 
урожайности, повторять нельзя. Второй 
год шестой пятилетки должен стать го
дом нового мощного подъема урожайности 
колхозных полей. Об этом нужно забо
титься теперь.

Вопросы подготовки к весеннему севу 
должны, несомненно, занять видное место 
в работе проходящих сейчас районных 
партийных конференций.

__________________ шпшшь---------------------------

Оплата труда колхозных 
руководителей по-новому

НОВОЕ СЕЮ (Тернопольская область)', 
11 декабря. (ТАСС). В сельхозартелях 
района введена оплата труда председате
лей колхозов, бригадиров полеводческих 
бригад и специалистов сельского хозяй
ства в зависимости от количества полу
ченной продукции. Председателю колхоза 
начисляют по одному трудодню за каж
дые 35 центнеров собранного зерна, 750 
центнеров сахарной свеклы, 2.000 литров 
молока, 5 центнеров свинины и т. д. За 
выполнение колхозом производственного 
плана по всем показателям председатель 
получает дополнительно 200 трудодней. 
Денежная оплата председателю установ
лена 150 рублей в месяц от каждого 
миллиона рублей денежных доходов кол
хоза. Заместителю председателя, агроному

и бухгалтеру начисляют каждому на 30 
процентов меньше трудодней, чем предсе
дателю.

Оплата труда бригадиров производится 
по такому же принцппу —  в зависимо
сти от урожайности, причем трудодни за 
зерно начисляют по окончании обмолота, 
за картофель —  после того, как весь 
урожай сложен в кагаты, за сахарную 
свеклу —  после сдачи всех корней на 
заготовительный пункт. Бригадир полу
чает дополнительную оплату и за сверх
плановую урожайность.

Новый способ оплаты труда председа
телей колхозов, бригадиров и специали
стов сельского хозяйства рекомендован 
Тернопольским обкомом КПУ всем колхо
зам области.

Торгово-конъюнктурная ярмарка в Сибири
ОМСК, 12 декабря. (ТАСС). Сегодня 

здесь открылась большая торгово-конъ
юнктурная ярмарка с участием торговых 
организаций ряда областей и краев Си
бири, Дальнего Востока и европейской 
части страны. Цель ярмарки— учитывая 
запросы покупателей, произвести пе
рераспределение товаров, имеющихся в 
излишке в одних областях и недостаю
щих в других.

На стендах ярмарки представлены 
промышленные и продовольственные то
вары сотен наименований. Большой спрос 
здесь на продукцию из Узбекистана. Так, 
представители управления рабочего снаб
жения Кузбасса закупили в первый же 
день на полтора миллиона рублей фрук
товых консервов. Оборот первого дня яр
марки превысил десять миллионов руб
лей.

Соревнование Томской  
------- и  К ем еровской област ей  |

ТОМСКАЯ КЕМЕРОВСКАЯ
Надоено молока на фуражную корову за 2 месяца 

106 (килограммов) 124
43 в том числе за ноябрь 44

Процент выполнения плана заготовок и закупок 
за 11 месяцев 1956 года в целом по области:

97,2 молока 81,5
108,1 мяса 82,2

Т Е Л Е Г Р А М М А
Председателю Президиума Верховного Совета СССР
Клименту Ефремовичу ВОРОШИЛОВУ,

Председателю Совета Министров СССР

Николаю Александровичу БУЛГАНИНУ,
Первому Секретарю Центрального Комитета КПСС

Никите Сергеевичу ХРУЩЕВУ
МОСКВА

Искренне благодарим Вас за сердечные поздравления и пожелания, направлен
ные албанскому народу по случаю 12-й годовщины освобождения Албании.

Албанский народ глубоко убежден в том, что все его победы на пути построе
ния социализма за эти 12 лет тесно связаны с нерушимой и вечной дружбой со 
славным Советским Союзом, с искренним и братским сотрудничеством между наши
ми дружескими народами, с великодушной всесторонней и решающей помощью со
ветских народов. Именно поэтому наш народ выражает свою глубокую признатель
ность своему освободителю, защитнику и великому и искреннему другу —  славному 
Советскому Союзу.

Албанский народ, с большой симпатией и неописуемой радостью следящий за 
блестящими победами братских советских народов в строительстве коммунистиче
ского общества, от всей души желает им еще больших успехов в построении ком
мунизма, в их борьбе за обеспечение мира во всем мире, за укрепление дружбы 
между народами.

Председатель Президиума Народного 
Собрания Народной Республики Албании —  Хаджи ЛЕШИ.

Председатель Совета Министров 
Народной Республики Албании —  Мехмет Ш ЕХУ. 

Первый Секретарь Центрального Комитета 
Албанской Партии Труда —  Энвер ХОДЖА.

Тирана,
11 декабря 1956 г.

СТОЛЕТИЕ СО ДНЯ РО Ж Д ЕН И Я  
Г. В. ПЛЕХАНОВА

ЗА ЛУЧШИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ В 
СОРЕВНОВАНИИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЬНЫХ ПРЕД
ПРИЯТИИ КОМБИНАТА «ТОМЛЕС» НА ОБЛАСТНУЮ 
ДОСКУ ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ СЛЕДУЮЩИЕ ЛЕСПРОМ
ХОЗЫ, ЛЕСОПУНКТЫ И МАСТЕРСКИЕ УЧАСТКИ:

11. ТИМИРЯЗЕВСКИИ леспромхоз (директор тов. Грун- 
товнч, секретарь партийной организации тов. Храпов, пред, 
седатель рабочего комитета тов. Ожеред), выполнивший го
довой план 28 ноября.

12. ВТОРОЙ лесозаготовительный пункт Тимирязевского 
леспромхоза (начальник тов. Теплов, технорук тов. Козлов), 
выполнивший годовой план 21 ноября.

13. САНГАЛЬСКИИ лесозаготовительный пункт Карга- 
сокского леспромхоза (начальник тов. Корчуганов, технорук 
тов. Вершинин), выполнивший годовой план 22 ноября.

14. Мастерский участок тов. КИШКИНА Лайского лес
промхоза, выполнивший годовой план 22 октября.

15. Мастерский участок тов. ГЕРИХАНОВА Ергайского 
леспромхоза, выполнивший годовой план 1 ноября.

НАГРАЖДЕНИЕ ПЕРЕДОВИКОВ
Приказом по Главному управлению 

лесной промышленности Западной Си
бири за систематическое перевыполне
ние норм выработки и внедрение пере
довой организации труда премированы 
именными ручными часами работники 
предприятий комбината «Томлес»:

Г. П. Епимахов — мастер Ергайско
го леспромхоза,

И. А. Даугело — бригадир ком
плексной бригады Асиновского леспром
хоза,

К. Ф. Раздобреев — машинист па
ровоза Ергайского леспромхоза,

В. И. Рассудке — машинист паро-; 
крана Тимирязевского леспромхоза,

А. А. Рудкаускас — тракторист 
Берегаевского леспромхоза.

Т о р ж е с т в е н н о е  з а с е д а н и е  в Б о л ь ш о м  
т е а т р е  С о ю з а  ССР НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Решающие дни11 декабря в Государственном акаде
мическом Большом театре Союза ССР со
стоялось торжественное заседание пар
тийных и общественных организаций и 
научной общественности, посвященное 
100-летию со дня рождения первого в 
России пропагандиста марксизма, выдаю
щегося деятеля русского и международно
го рабочего движения Георгия Валенти
новича Плеханова.

В президиуме торжественного заседания 
товарищи Н. А. Булганин, Л. М. Кагано
вич, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, 
В. М. Молотов, М. Г. Первухин, М. 3. Са
буров, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, 
Г. К. Жуков, Л. И. Брежнев, Д. Т. Ше- 
нилов, А. Б. Аристов, Н. И. Беляев, 
П. Н. Поспелов, тепло встреченные соб
равшимися.

Торжественное заседание открывает 
секретарь МГК КПСС тов. И. Т. Марченко.

С докладом «Историческая роль Г. В. 
Плеханова в русском и международном 
рабочем движении» выступил член ЦК 
КПСС академик М. Б. Митин.

—  Советский народ, —  сказал он, —  
отмечает сегодня столетие со дня рожде
ния Георгия Валентиновича Плеханова, 
отдает дань глубокого уважения памяти 
первого пропагандиста великих идей 
марксизма в России, непримиримого бор
ца за материалистическое мировоззрение, 
одного из выдающихся деятелей русского 
и международного рабочего движения.

Плеханов принадлежит к той блестя
щей когорте борцов, имена которых со
ставляют гордость и славу нашего наро
да. Еще в 80-х годах прошлого столетия 
Плеханов возвестил историческую роль 
русского рабочего класса, явился основа
телем первой марксистской организации 
в нашей стране —  группы «Освобожде
ние труда». Он сыграл большую роль в 
защите и распространении идей марксиз
ма в России. Как теоретик и публицист, 
Г. В. Плеханов дал много замечательных 
трудов по философии, экономике, истории 
социально-политических учений, по воп
росам теории искусства и литературы, 
представляющих собой ценный вклад в 
сокровищницу научного социализма. И

Указом Президиума Верховного Совета 
СССР от 11 декабря 1956 года по Том
ской области присвоено почетное звание 
«Мать-героиня» с вручением ордена 
«Мать-героиня» и грамоты Президиума' 
Верховного Совета СССР матерям, родив
шим и воспитавшим десять и более де
тей:

хотя Г. В. Плеханову не пришлось соеди
нить марксизм с рабочим движением в 
России и в его деятельности после 1903 
года были крупнейшие политические 
срывы, он занимает -почетное место в 
истории рабочего движения, в борьбе за 
торжество идей марксизма.

Докладчик подробно характеризует 
жизненный путь Г. В. Цлеханова, его ре
волюционную деятельность и крупнейшие 
заслуги, как первого выдающегося пропа
гандиста марксизма в России, подчерки
вает особо важное значение знаменитой 
книги Плеханова «К вопросу о развитии 
монистического взгляда на историю», на 
которой воспитались многие поколения 
революционной молодежи. В докладе был 
дан развернутый анализ основных поло
жений Плеханова по вопросу о роли лич
ности и народных масс в истории. Народ
ные массы, доказывал Плеханов, пред
ставляют собой решающую силу в исто
рии, народ— творец, демиург истории.

В докладе было освещено отношение 
В. И. Ленина к Г. В. Плеханову. Влади
мир Ильич высоко ценил его ум, его гро
мадные знания, его борьбу за марксист
скую философию. Ленин призывал изу
чать г>се написанное Плехановым по фи
лософии.

—  Сейчас,— говорит академик Митин,—  
когда империалистическая реакция судо
рожно стремится задержать поступатель
ный ход истории и развертывает одну за 
другой чудовищные, клеветнические кам
пании против сил социализма, нельзя не 
вспомнить прекрасных слов Плеханова, 
сказанных им в свое время: «Стараться 
замедлить современное социалистическое 
движение, значит совершать самый тяж
кий грех против гуманности и культу
ры».

После торжественного заседания со
стоялся концерт.

V
Торжественные заседания, посвящен

ные столетию со дня рождения Г. В. Пле
ханова, состоялись также в Киеве, Баку, 
Вильнюсе, Львове, Ульяновске и других 
городах.

(ТАСС).

1. Миловановой Клавдии Васильевне—  
домашней хозяйке, город Томск.

2. Паршиной Вассе Терентьевне —  
домашней хозяйке, город Томск.

3. Рондоманской Антонине Эдвардов
не —  домашней хозяйке, поселок Рагу- 
зино Васюганского района.

(ТАСС).

От того, как поработают лесозаготови
тели области в декабре, зависит выпол
нение годового плана лесозаготовок и со
циалистических обязательств. Однако, 
несмотря на сложность создавшейся об
становки, большинство лесозаготовитель
ных предприятий комбината «Томлес» 
работает неудовлетворительно и суточ
ных графиков вывозки древесины не вы
полняет. Хуже того, в первой декаде 
декабря комбинатом «Томлес» вывезено 
леса на 35 тысяч кубометров меньше, 
чем в третьей декаде ноября. Большин
ство леспромхозов не закрепило темпы 
работы, достигнутые в конце ноября, и, 
вместо усиления вывозки, снизило ее. 
Эго привело к тому, что выполнение го
дового плана и социалистических обяза
тельств поставлено под угрозу срыва.

По выполнению годового плана вывоз
ки древесины (в процентах) леспромхозы 
комбината «Томлес» занимают следующие 
места:

1 Ергайский 111,9
2 Лайекий 108,4
3 Асиновский 103,9
4 Тимирязевский 103,4
5 Пышкино-Троицкий 95,3
6 Зырянский 93,2
7 Тегульдетский 91,5
8 К алтайский 90,9
9 Берегаевский 90,6

10 Каргасокекий 90,3
11 Еолпашевс-кий 90,2
12 Бакчарский 90,2
13 Парабельский 88,7
14 Молчановский 88.6
15 Чаинский 86,0
16 Томский 85,2
17 Нибегинский 83,7
18 Парбигекий 82,7
19 Красноярский 82,0
20 Средне-Чулымский 72.8
21 Куяновский 63,2

Лесозаготовители области имеют все 
для того, чтобы не только выполнять, 
но и значительно перевыполнять суточ
ный график вывозки древесины. Поэтому 
снижение темпов лесозаготовок в первой 
декаде декабря по сравнению с ноябрем 
объясняется вовсе не недостатком рабо
чих, техники, оборудования и других 
средств производства. Всего этого вполне 
достаточно. Одна из главных причин 
плохой работы в декабре состоит в том, 
что руководители многих леспромхозов 
все еще не отрешились от старого стиля 
руководства —  в начале месяца допуска
ют передышку, продолжительную раскач
ку, а затем во второй половине месяца 
«штурмом» выполняют план. Эти пороч
ные методы работы еще живучи во мно
гих леспромхозах.

На некоторых лесАйготовительных 
пунктах передовых предприятий имеют ме
сто и такие факты, когда руководители, 
успокоившись тем, что леспромхоз выпол
нил годовой план, снижают темпы лесо
заготовок, Это неправильно. В оставшиеся 
дни декабря, когда решается судьба вы
полнения годового плана, все без исклю
чения предприятия должны работать с 
особым напряжением.

Ослабление внимания к ходу лесозаго
товок со стороны руководителей леспром
хозов в начале декабря привело к тому, 
что использование собственных средств 
предприятий ухудшилось и отрицательно 
сказалось на работе лесозаготовителей. 
Многие леспромхозы нарушают расста
новку рабочих и ставят на прямые ра
боты значительно меньше лесозаготови
телей, чем утверждено комбинатом «Том- 
лес». Куяновский, . Средне-Чулымский, 
Красноярский, Бакчарский и ряд других 
леспромхозов отстают с выполнением го
дового плана прежде всего потому, что 
на прямых работах в них занято значи
тельно меньше рабочих, чем предусмот
рено планом. В целом по комбинату 
«Томлес» на прямых работах занято поч
ти на 1.000 человек рабочих меньше, 
чем намечено. Это одна из причин того, 
что в декабре уменьшилась комплексная 
выработка на одного списочного рабочего 
в день. Если в ноябре она была доведе
на до 1,2 кубометра, то сейчас составля
ет 1,06 кубометра. *

Неудовлетворительно обстоит дело с 
использованием техники и в особенно
сти тракторного парка, занятого на 
подвозке древесины. На этой работе за
нято значительно меньше тракторов, 
чем предусмотрено планом. Десятки трак
торов используются только в одну смену. 
Трелевочные волоки готовятся плохо.

В большинстве леспромхозов слабо ис
пользуются благоприятные погодные ус
ловия для подвозки древесины к трассам 
лесовозных дорог, запасы древесины на 
верхних складах не создаются. Харак
терным примером в этом отношении яв
ляется Красноярский леспромхоз (дирек
тор тов. Облецов, секретарь парторгани
зации тов. Давыдов). Леспромхоз в де
кабре работает плохо. Руководители лес
промхоза объясняют это недостатком ав
томашин. Однако причина не в этом. 
Оказывается, у трассы дорог нет леса. 
При суточном графике подвозки 700 ку
бометров леспромхоз 6 декабря подвез 
337 кубометров, 7-го —  284, 8-го —  
477.

Во многих леспромхозах имеется нема
ло лошадей собственного обоза, но ис
пользуются они плохо. Много лошадей до 
сих пор занято на разного рода хозяйст
венных и вспомогательных работах. 
Восьмого декабря, например, на прямых 
работах было занято всего лишь 687 ло
шадей вместо 1.140 по плану.

В первой декаде декабря еще не были 
пущены все лесовозные дороги сезонного 
действия. Особенно эго касается трак
торных и конных ледяных дорог. Если 
в Нибегинском, Парабельском и Молча
новском леспромхозах вывозка древесины, 
за счет этих дорог несколько увеличена, 
то в Чаинском леспромхозе до сих пор 
этого не сделано.

Анализ работы отстающих лесозаготови
тельных предприятий в декабре показы
вает, что они работают низкими темпами 
еще и потому, что многими районами, 
сельскими Советами и колхозами до сих 
пор полностью не направлены на лесо
заготовки пешие сезонные рабочие и воз
чики с лошадьми. Плохо отнеслись к вы
полнению этого важного задания в Алек
сандровском, Асиновском, Бакчарском, 
Каргасокском, Дудинском, Томском райо
нах.

До конца года остались считанные 
дни. Только использование всех резервов 
производства, а также высокое напряже
ние в труде позволят лесозаготовителям 
при активном участии сезонных рабочих 
справиться с доставленными задачами.

Дрейфующая научно-исследовательская 
у станция „Северный полюс-6“

На снимке: (слева)—один из уголков станции; (справа) 
электростанция.

Дизели работают в полярную ночь круглые сутки.
(Фотохроника ТАСС).

Присвоение многодетным матерям  
почетного звания „ Мать-героиня“
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Опыт работы 
Николая Клейменова

Д Н Е В Н И К  М Е С Я Ч Н И К А  К Н И Г И
☆  ☆

АВТОЛАВКА ПРИЕХАЛА!
Трелевать лее тракторами С-80 в лес

промхозах нашей области начали давно. 
Не секрет, что в первое время да и сей
час ряд трактористов отказывается рабо
тать на этих машинах, утверждая, что 
трелевать лес на них в условиях болоти
стой местности невозможно.

Немало было трудностей при внедрении 
новых дизельных тракторов С-80 в Аси- 
новском леспромхозе, на Тургайском лесо
заготовительном пункте. У трактористов 
и слесарей не хватало опыта эксплуата
ции тракторов. В результате запуск ма
шины и наиболее ответственная опера
ция —  прицепка хлыстов в лесосеке —  
отнимали очень много времени. Нередки 
были случаи, когда трактористы наезжа
ли па пни. Была низка маневренность.

В результате выработка на машино- 
смену не превышала 30— 40 кубометров 
леса. Такая работа не удовлетворяла ни 
механизаторов, ни руководителей пред
приятия.

Теперь на Тургайском лесопункте уже 
никто не обижается на новые машины. 
Все трактористы выполняют нормы, а 
Николай Клейменов со своим звеном убе
дительно продемонстрировал огромные 
преимущества - мощных дизельных машин.

До того, как занять место в кабине 
трактора С-80, Клейменов трелевал лес 
на КТ-12. В январе нынешнего года он 
был направлен на курсы трактористов- 
дизелистов, которые успешно закончил в 
мае. С этого времени он постоянно овла
девал мастерством вождения трактора, до
бивался улучшения организации трелев
ки и совращения времени на подготовку 
и транспортировку воза.

Как каждый опытный механизатор, 
Клейменов понимает, что успех в работе

Г ш  ят

Н. Клейменов.

зависит от технического состояния маши
ны.

Перед началом смены Клейменов прове
ряет. все крепления трактора, если нуж
но, подтягивает их, а помощник в это 
время производит смазку ходовой части. 
В ходе смены тракторист следит за ма
шиной, смазывает наиболее ответствен
ные узлы, очищает агрегаты от грязи 
или снега, как это только позволяет вре
мя. Тов. Клейменов строго соблюдает гра
фики техуходов, с большой осторожностью 
водит машину в лесосеке и не перегру
жает ее. Трактор получает достаточный 
уход и работает безотказно. Уже сейчас 
машина, закрепленная за Клейменовым, 
проработала без среднего и капитального 
ремонта 1.800 моточасов.

С самого начала работы на новой ма
шине Клейменов искал и находил пути 
повышения производительности труда. В 
июне нынешнего года была организована 
работа комплексными трелевочными 
звеньями. Первоначально в звене было 4 
человека: тракторист с помощником и
вальщик с помощником. Но Клейменов 
сумел организовать работу в звене так, 
что втроем звено вполне справлялось с 
валкой, подготовкой воза и трелевкой. 
Выработка не снизилась, а комплексная 
выработка на один человекодень возросла 
на 10— 15 процентов.

Теперь на Тургайском лесопункте все 
трелевочные звенья состоят из трех че
ловек.

Как же добился этого Клейменов?
Здесь большую роль сыграли уплотнение 
рабочего дня, слаженность и четкость в 
работе звена, но самое главное —  творче
ский подход Николая Клейменова к рабо
те. Он изменил организацию трелевки, 
так организовал расстановку в звене, что 
сумел значительно перевыполнять нормы 
выработки и задания по циклу.

По технической разработке лесосеки 
тракторами С-80 предусмотрено валить 
лес лентами, хлысты резать и класть 
параллельно друг другу и вершинами к 

волоку. Общее направление—  
к верхнему складу. Прицепка 
к трактору должна произво
диться следующим образом: 
трактор движется вдоль воло
ка и, подъезжая к каждому 
хлысту, зацепляет его.

Николай Клейменов предло
жил валить лес вершинами в 
кучу или в «елочку», так, 
чтобы вершина елочки. была 
направлена к волоку, к верх
нему складу (смотри чертеж). 
Это позволило сократить вре
мя на прицепку на 20 про
центов.

Клейменов пошел дальше. В результа
те постоянных наблюдений и ряда под
счетов он убедился в том, что трелевка 
небольшими возами несравненно выгод
нее. Поэтому тракторист за один рейс бе
рет не больше 2,5— 3 кубометров. Чтобы 
убедиться в том, что это значительно ра
циональнее, чем трелевка большими во- 
8ами, нужно познакомиться с организа
цией работы в звене и с расчетами Клей
менова.

По существующей технологии, трактор 
заходит в пасеку и зацепляет пачку хлы
стов в 2— 2,5 кубометра, вытягивает эту 
пачку на магистральный волок, возвра
щается, чтобы взять еще одну пачку 
примерно такого же объема, и снова вы
ходит на волов. Затем он зацепляет пер
вую пачку, и трактор с возом в 4,5— 5 
кубометров движется на верхний склад. 
Работа в пасеке ведется на первой или 
второй скоростях (в зависимости от со
стояния массива). На формирование пач
ки уходит 15— 20 минут. В результате 
выработка на тракторосмену не превыша
ет 50— 65 кубометров леса.

Звено Клейменова изменило эту техно
логию и организовало работу следующим 
образом. С приездом в лесосеку тракто
рист осматривает машину, проверяет 
смазку, наличие топлива в баке, запуска
ет трактор. Помощник в это время произ
водит шприцовку ходовой части трактора, 
вальщик идет в лесосеку, готовит пилу, 
растягивает кабель и готовится к валке 
леса на воз, а также обрубает вершины 
и зачокеровывает пачку древесины, при
готовленную в конце вчерашней смены. 
На подготовку и запуск трактора уходит 
20— 30 минут.

Во второй рейс, приезжая в лесосеку, 
тракторист и помощник быстро зачокеро- 
вывагот пачку поваленных хлыстов объ
емом в 2,5— 3 кубометра, и трактор дви
жется без перецепки на верхний склад 
на третьей скорости (поскольку воз об
легчен). В это время вальщик и помощ
ник тракториста валят деревья на следую
щую пачку, обрубают вершины и зачоке- 
ровывают поваленный лес.

Тракторист, приехав на верхний склад, 
без помощника отцепляет пачку и дви
жется в лесосеку. Таким образом, Клейме
нов, перейдя на трелевку леса пачками 
объемом в 2,5— 3 кубометра, имея два 
комплекта покеров, при высокой слажен
ности и четкости труда увеличил произ
водительность труда.

К школе, где оста
новилась автолавка, 
подходили и школь
ники. и взрослые. На 
1.000 рублей было 
продано здесь книг. 
Охотно покупали кни. 
ги и в е .  Курлек. К 
концу дня 
составила 1.800 руб
лей.

Маршрут автолавки 
ежедневно новый. Рай
потребсоюз на днях 
выделил еще одну ав-

Быстрее
продвигать книги 

на село
В области проходит месячник 

распространения советской худо
жественной литературы.

В ряде районов месячнику при
дали большое значение. К рас- 

выручка пространению книг привлечены 
комсомольские организации, об
щественность, культурно-просве
тительные учреждения. В Колпа- 
шевском районе, например, выде
лено 400 книгонош, каждый из 
которых обязался распространить 
книг не менее чем на 30 рублей. 

В Томском районе накануне 
толавку, которая за месячника была создана комиссия 
первые два дня рас- по отбору литературы с тем, что- 
пространила литерату- бы выделить в торговые точки

разнообразные по тематике и 
нужные книги. С первых же дней 
райпотребсоюз организовал раз
возную книжную торговлю. Ожи
вилась книжная торговля и на 
постоянных торговых точках. Ес
ли до месячника занимались 
книжной торговлей 20 торговых 
точек, то сейчас продажа книг ве
дется в 60.

Однако в некоторых районах 
к проведению месячника отнеслись 
безответственно.

Недавно областная комиссия по 
проведению месячника заслушала 
отчет председателя правления

В период месячника распространения 
произведений советских писателей Том
ский райпотребсоюз направил по селам 
района автолавку. В первый день она 
выехала по маршруту Калтай — Кур
лек.

Первыми в Калтае ее встретили дети.
— Автолавка приехала, — передава

лось вскоре из дома в дом.

ры на 1.250 рублей. Автолавки побыва
ют во всех доступных для проезда ма
шины населенных пунктах района.

Вместе с автолавками в села выехали 
докладчики, которые рассказывают на
селению о советских писателях и их 
произведениях.

Колхозники, механизаторы МТС, учи
теля, медицинские работники, школьни
ки, приобретая книги в автолавке, за
казывают нужную им литературу, про
сят приезжать еще.

— Часто спрашивают, — говорит 
продавец автолавки № 2 Л. А. Кузне
цова, >— произведения В. И. Ленина,
«Справочник бригадира», книги о ме
ханизации. Такие книги, например, про- Шегарского райпотребсоюза тов. 
сили колхозники артели «Ленинский Галкина. Выяснилось, что он ни- 
путь». чего не сделал для того, чтобы во

Продавцы в соответствии с заявками всех магазинах сельпо широко 
отбирают нужную литературу в обл- развернуть книжную торговлю, 
книготорге. С запозданием приступили к

— Хорошо покупают книги в селах, проведению месячника в Пышкн- 
— сообщил в беседе с нами председа- ио-Троицком районе. В ноябре, по 
тель райпотребсоюза Г. М. Винничен
ко. — Это видно хотя бы из того, что 
до месячника мы продавали книг в 
среднем за месяц на 9 тысяч рублей.
А за первые 10 дней месячника прода
ли на 11 тысяч 400 рублей.

На снимке: 1. Автолавка готовится к 
выезду по маршруту.

2. Продавец, он же шофер, М. А.
Ажермачев раскладывает 
литературу по полкам.

Текст и фото К. БАГАЕВОЙ.

Нарушение колхозного Устава
восьмо в редакцию

Выработка на машиносмену при старой 
организации трелевки

Выработка на машиносмену при новой 
организации трелевки

Наименование операции
Время на 
операцию 
в минутах

Наименование операции
Время на 
операцию 
в минутах

Ход в лесосеку 4
Формирование первой пачки 7
Формирование второй пачки и 
прицепка первой ■ 12
Движение до склада 10 
Отцепка воза 5 
Время на весь рейс 38

Ход в лесосеку 4 
Формирование пачки 7 
Ход до склада 5 
Отцепка пачки 2 
Время на весь рейс 18

Число рейсов 12 Число рейсов 25
Нагрузка на рейс —  5 кубометров
Выработка на машиносмену —  60
кубометров

Опытный тракторист заботится не 
только о повышении производительности 
в своем звене, но и обо всех трактори
стах. -Когда на лесопункте начала внед
ряться лебедка трактора КТ-12, смонти
рованная на тракторе С-80, Клейменов 
внес ценное предложение. Он предложил 
изменить конструкцию муфры включения, 
что позволило более производительно ис
пользовать лебедку.

Творческий подход к делу, хороший

.Нагрузка на рейс —  3 кубометра
Выработка на машиносмену —  75 
кубометров

уход за техникой и высокая слаженность 
в работе позволили членам звена дове
сти выработку до 75— 85 кубометров ле
са в смену при норме 55 кубометров и 
завоевать первенство в социалистическом 
соревновании механизаторов Тургайского 
лесопункта Асиновского леспромхоза.

В. ГУБИНСКИЙ, 
главный механик Асиновского 

леспромхоза.

Все государственные, 
кооперативные, обще
ственные организации 
и предприятия, согласно установленному 
правительством порядку, обязаны без 
опоздания рассчитываться с колхозами за 
проданную ими в порядке обязательных 
поставок и государственных закупок про
дукцию, а также за произведенные рабо
ты и оказанные услуги.

Однако далеко не все организации и 
предприятия области соблюдают установ
ленный порядок расчетов с колхозами.

Чалгаский сплавучасток Нарымской 
сплавконторы (начальник т. Абабков) до 
сих пор не уплатил колхозу имени Ма
ленкова 1.500 рублей за полученное у 
него еще в мае сено. Чаинский леспром
хоз с апреля должен колхозу имени 
Ильича 1.875 рублей за эксплуатацию 
лошадей.

В декабре прошлого года сельхозартель 
«Красный Октябрь», Молчановского рай
она, перечислила промартели «Восток» 
7.470 рублей за пиломатериалы. До сих 
пор этому колхозу не отпущен пиломате
риал, не возвращены и деньги. Промар
тель имени Стаханова, Колпашевского 
района, с апреля не уплатила за сено 
3.500 рублей колхозу «Заря», Чаинского 
района.

Еще в марте этого года колхоз «Путь 
к коммунизму», Молчановского района, 
перечислил Усть-Чулымской сплавконто- 
ре (начальник тов. Иванов) аванс в 
размере 21.811 рублей на строительство 
скотопомсщения. Аванс до сих пор не 
возвращен, хотя никаких затрат по 
строительству этого объекта контора не 
произвела.

Ничем не оправдано 
то положение, что ор
ганизации потребкоопе

рации требуют от колхозов предваритель
ной оплаты товаров и перечисления круп
ных сумм авансов. Это приводит к тому, 
что в обороте потребкооперации постоян
но используются колхозные средства 
в крупных суммах. Последние отчетные 
данные облпотребсоюза показывают, что 
сельпо и райпотребсоюзы незаконно поль
зуются средствами колхозов в сумме около 
900 тысяч рублей.’ Так, потребкооперация 
Кожевниковского района имеет задолжен
ность колхозам в сумме 150 тысяч руб
лей, Колпашевского —  103 тысячи руб
лей, Асиновского —  104 тысячи рублей,

«Сельхозснаб» систематически незакон
но пользуется средствами колхозов в раз
мере свыше 200 тысяч рублей.

Руководители предприятий и органи
заций забывают, что, задерживая расче
ты с колхозами, они ослабляют экономи
ку колхозов, не дают им возможности 
своевременно рассчитываться с государ
ством по денежным платежам, произво
дить необходимые производственные за
траты, авансирование колхозников.

Машинно-тракторные станции и отде
ления Госбанка не изучают систематиче
ски состояние расчетов хозяйственных 
организаций с колхозами, не принимают 
решительных мер . к ликвидации задол
женности колхозам. С. этим- нужно покон
чить.

А. ЛОГУНОВ,
зам. начальника кредитно-планового 

отдела Томской областной конторы 
Госбанка.

сути, здесь никакой работы по 
организации месячника не прово
дилось. Книжная торговля была 

спланирована таким образом, что 
она могла удовлетворить спрос на 
книги преимущественно жителей 
райцентра.

Неудовлетворительно постав
лена книясная торговля в ряде 

полученную поселков лесозаготовителей. Крас
ноярский леспромхоз — один из 
крупных леспромхозов в нашей 
области. В нем трудится свыше 
1.800 рабочих. Однако орсом это
го леспромхоза (заве,дующий тов. 
Калегов) за 10 месяцев этого го
да продано книг на 2,5 тысячи 
рублей, за 8 дней месячника рас
пространено книг советских авто
ров всего на 325 рублей. Работ
ники орса недооценивают книж
ную торговлю, не знают спроса 
рабочих на книги и не интересу
ются им.

Областная комиссия по прове
дению месячника рекомендовала 
в отдельных районах продлить 
срок месячника. Руководителям 
книготоргующих организаций 
предложено по примеру Томского 
райпотребсоюза выделить 1—2 
автолавки для развозной книжной 
торговли, привлечь молодежь к 
книгоношеству, практиковать с 
помощью культпросветучреждений 
проведение читательских конфе
ренций, книжных выставок.

Областному книготоргу предло
жено оперативнее удовлетворять 
спрос книготоргующих организа
ций на литературу.

По следам наших 
выступлений

„Ухари-купцы в гостинице"

Под таким заголовком в № 206 от 
20 октября наша газета опубликовала 
фельетон, в котором говорилось, что 
лучшие номера в Томской гостинице 
подолгу занимают спекулянты.

Зав. горкомхозом тов. Гитлиц сооб
щил редакции, что факты подтверди
лись. Дежурный администратор гости
ницы Шмидт с работы уволена. Ди
ректор гостиницы тов. Беззубин пре
дупрежден.

И  15-й  годовщине разгром а нем ецно- 

ф аш ист сних войсн под Москвой

'В.ЖпдтоЪ

танкиста
Им не пришлось долго собираться на 
онт. Через несколько часов после на
ла войны танковый экипаж братьев 
нокуровых грузил боевую машину на 
гтформу поезда. Побежали назад кило- 
гры длинного пути е востока на запад.
Станция Тайга... Они вышли на пер-
I. Как знажомо все здесь! Несколько 
1 назад старший из братьев Винокуро- 
х ~—  Василий уезжал отсюда служить 
Дальний Восток. А вскоре за ним 

;хали Иван и Николай: им было раз- 
пено организовать танковый экипаж 
ньев Винокуровых.
Три брата, три комсомольца, три весе- 
х танкиста были любимцами в танко- 
I подразделении. Все— баянисты, таи
шь Каждый в отдельности обладал еще 
[им талантом. Иван —  художник, Ва
ши —  фотограф-любитель, Николай —  
шводитель драмкружка. И все трое —  
[ичники боевой и политической подго-
!КИ.
Имена трех танкистов стали широко 
[естны в нашей стране. О трех танки- 
ix писали в областных и центральных 
етах, их фотографии —  три улыба^ 
[ихся молодых парня рядом с грозной 
вой машиной —  вырезали и хранили 
[ушки. Гордились братьями томичи —  
едящиеся города, из которого они 
ли в армию...
Итак, они едут на фронт.

В кармане Василия 
письмо отца. «Дорогие 
сыновья Вася, Ваня и 
Коля! Бейте врага без 
промаха! Бейте так, 
чтобы ни одна пуля, 
ни один снаряд не по
шли мимо. Не беспо
койтесь о матери. Вот 
вам ее наказ —  бес
пощадно, до конца гро
мите фашистские бан
ды».

...Ночью на западе 
полыхало зарево.

Пахло гарью. В небе появлялись малень
кие темные точки: немецкие самолеты
шли к Москве, на бомбежку.

Танковый взвод под командою лейте
нанта Потемкина, в котором служили 
братья Винокуровы, занял позицию.

Пять машин замаскировали в кустар
никах и стали дожидаться рассвета. Пе
ред ними была станция, занятая фашист
скими войсками.

На рассвете наши пехотные части 
двинулись в атаку, и Василий через 
смотровую щель увидел, как немцы от
крыли шквальный пулеметный огонь. 
Пехотинцы залегли. «Сейчас пойдем 
мы...» — подумал Василий, но в радио
наушниках раздался голос лейтенанта 
Потемкина:

—  Командиры машин, ко мне!
Лейтенант неторопливо объяснял об

становку. Как и следовало ожидать, 
главные силы врага были сосредоточены 
в здании вокзала. Из шести окон гляде
ли стволы пулеметов и автоматов. Здание 
крепкое. Нужно подойти на танке 
как можно ближе к вокзалу и снарядами 
разрушить его. При этом следует опа
саться батареи немцев, которая замаски
рована слева, на возвышенности. Нуж
ны быстрота, точность, смелость.

—  Вызываю на это задание доброволь
цев.

Секунда раздумья, —  и Василий Вино
куров сделал три шага вперед.

—  Позвольте мне, товарищ лейтенант!
—  Действуйте!
И вот танк на исходной позиции. Ти

хо и чисто работает мотор, братья пос
ледний раз проверяют готовность маши
ны к бою. За рычагами управления —  
Иван, на месте командира —  Николай, 
а Василий —  за орудием. Здание стан
ции в смотровой щели, как на ладони, 
но через секунду в щели запрыгают то

Г.

БРАТЬЯ ВИНОКУРОВЫ

небо, то земля, и поэтому нужно не по
терять ориентировки, не снизить ско
рость. Василий намечает удар. Шесть 
окон —  шесть простенков. Это слабые 
места. В них и бить!

—  Вперед!
Взвыв, танк ринулся в атаку. Немцы 

от неожиданности не успели сразу от
крыть огонь, и машина далеко проскочи- 

по широкой поляне. И тогда началось, 
есятки снарядов рвались рядом, пули 

цокали по броне. Сильно встряхнуло ма
шину, потом еще раз, и тогда водитель 
Иван круто повернул налево, затем на

право... Лавируя, танк 
мчался к зданию стан
ции.

Танк на секунду 
приостановился, и Ва
силий нажал на спуск. 
Выстрел был точный: 
снаряд попал в край
ний простенок. II в 
следующее же мгнове
ние машина рванулась 
снова вперед, а в том 
месте, где она останав
ливалась, разорвался 
снаряд. Снова останов
ка (Василий боялся 
не попасть в здание 
станции па ходу), еще 
выстрел —  прямо в 
простенок...

Шесть мгновенных 
осталовок, шесть выст
релов, и здание стап- 
ции медленно стало 
оседать, хороня под 
собой гитлеровцев. А 
танк братьев Виноку
ровых все шел вперед. 
Сзади раздалось друж
ное «ура». Поднялась 
в атаку пехота.

В смотровой щели 
сплошная пляска —*

то розовые перистые облака, то черная 
развороченная взрывами земля, но зорок 
глаз Василия, верны движения водителя. 
Вот из ствола орудия вырвался дымок, 
танк качнулся, а на бугре, возле фаши
стской батареи поднялся фонтан взрыва. 
В том же направлении вели огонь и дру
гие танки подразделения.
‘ Бой окончен. Первым вышел из маши
ны Иван. Он снял шлем, вытер им 
лоб, подставил прохладному ветру раз
горяченные щеки и словно про себя 
произнес:

—  Ну вот, станция взята.
Так произошло боевое крещение брать- 

ев-танкистов. Враг прилагал все уси
лия, рвался к Москве. Одно за одним 
выполняют ответственные задания три 
танкиста, и им неизменно сопутствует 
боевая удача.

В эти дни нашему командованию было 
особенно важно узнать боевые планы нем
цев. И вот однажды братья Винокуровы 
получили задание перехватить автомаши
ны противника на одной из дорог.

Когда наступил вечер, танк, занял ис
ходную позицию. Замаскированный в 
кустарниках, он был не виден с дороги. 
Потянулись часы ожидания. Это была 
ночь короткой фронтовой передышки. 
Мирно светила луна, и казалось, что и 
не было войны, не грохотали пушки, не 
выли моторы самолетов, не лилась кровь. 
А на свежем молодом снежке —  цепочка 
заячьих следов. Удирал, верно, «косой», 
обмирая со страха...

Но знают воины, как обманчива фрон
товая тишина.

—  Машина, —  прошептал Николай.
Из-за поворота дороги показался бро

невой автомобиль, идущий на . большой 
скорости. Иван положил руку на стар
тер, выжидательно пригнулся. Василий 
осторожно свистнул. В то же мгнове
ние танк вырвался на дорогу, и только 
тогда братья разглядели, что за броне
автомобилем идут еще машины. Что ж,

не беда! Танк ворвался в колонну бро- 
нецых автомобилей, смял переднюю ма
шину и двинулся навстречу другим. 
Василий бил без промаха. Вскоре на до
роге стало тихо. Братья вышли из тан
ка, стали осторожно приближаться к го
ловной машине. Всюду валялись трупы, 
а вдалеке на дороге виднелись уходящие 
остальные бронеавтомобили.

В головной машине танкисты нашли 
очень важные документы, после расшиф
ровки которых братья Винокуровы были 
представлены к боевым наградам. Васи
лий был награжден орденом Красного 
Знамени.

V
Многое можно было бы еще рассказать о 

трех братьях-танкистах. И о том, как 
храбро дрались они вместе с товарищами 
против превосходящей численностью тан
ковой колонны немцев, как обратили их 
в бегство, как все трое получили ране
ния и не покинули машины. Можно рас
сказать и о том, как в дни решающего 
наступления наших войск под Москвой 
в течение нескольких суток танкисты 
не выходили из боя, и о том, как в де
кабре, в дни ожесточенных боев 
прямым попаданием была подбита ма
шина Винокуровых. Осколок повредил 
дроссельную заслонку, но опасно ранен
ный Николай повел машину дальше, ру
кой регулируя подачу бензина, и только 
тогда, когда еще один снаряд попал в 
машину, перестал дышать. Он умер, про
шептав братьям:

—  Они не взяли Москву.
Можно было рассказать и о том, как 

оставшиеся в живых два брата снова 
вернулись из . госпиталя в часть и опять 
громили немецких захватчиков, но труд
но сделать это в небольшом газетном 
материале. Остается сказать о дальней
шей судьбе Ивана и Василия Винокуро
вых. Они вернулись в Томск и сейчас 
живут среди нас. Василий Михайлович 
работает в горном техникуме, Иван Ми
хайлович —  в виноремонтной мастер
овой,
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XI  сессия Генеральной Ассамблеи ООН
Новые попытки использовать ООН дли вмешательства

во внутренние дела Венгрии
НЫО-ЙОРЕ, 11 декабря. (ТАСС). Еак 

Уже сообщалось, вчера по настоянию 
представителей группы стран во главе с 
США Генеральную Ассамблею снова от
влекли от рассмотрения важных вопро
сов, стоящих на ее повестке дня. Вместо 
.того, чтобы перейти в рассмотрению этих 
‘вопросов, как это ранее предполагалось, 
американская делегация затеяла очеред
ную шумиху вокруг так называемого вен
герского вопроса. С этой целью делегация 
США при поддержке 15 послушных ей 
делегаций внесла новый проект резолю
ции, представляющий события в Венгрии 
в ложном свете. В связи с провалом 
контрреволюционной авантюры в Вен
грии авторы проекта резолюции снова 
пытаются вмешаться во внутренние дела 
Венгрии и в ее взаимоотношения с Со
ветским Союзом. Они еще раз настаивают 
на посылке «наблюдателей» в Венгрию 
и на выводе из ВНР советских войск, ко
торые, как известно, находятся там на 
основании Варшавского договора и согла
шений, заключенных между обеими 
странами.

Первыми в поддержку провокационной 
американской резолюции выступили пред
ставители Бельгии, Неру, Италии, Ирлан
дии, Аргентины и Австралии. Их вы
ступления были основаны, главным об
разом, на клеветнических статьях, в изо
билии появляющихся в американской пе
чати. Выдавая истинную цель очередной 
диверсии противников ослабления между
народной напряженности, делегат Перу 
Белаунде пытался «доказать», что сейчас 
«не время» для обсуждения в ООН таких 
вопросов, как проблема разоружения и 
уменьшение напряженности. Белаунде, 
как и его коллеги, настаивал на посыл
ке «наблюдателей» в Венгрию и «осуж
дении» Советского Союза за его помощь 
венгерскому народу в подавлении фаши
стского мятежа.

Делегат США Додж выразил недоволь
ство тем, что предыдущие незаконные 
резолюции, навязанные Ассамблее Соеди
ненными Штатами и предусматривавшие 
вмешательство во внутренние дела Вен
грии, «повисли в воздухе». На этом «ос
новании» он требовал принятия новой 
американской резолюции и «осуждения» 
Советского Союза. Лодж нагло клеветал 
на страны социалистического лагеря.

Подоплеку шумихи вокруг венгерского 
вопроса и истинные цели империалисти
ческих кругов, затевающих новые прово
кации против стран социалистического 
лагеря, показали в своих выступлениях 
представители Советского Союза, Румы
нии и Чехословакии.

Глава советской делегации В. В. Еуз- 
нецов в своей речи призвал пресечь по
пытки международной реакции использо
вать ООН в своих подрывных целях.

За последние недели, сказал он, мы не 
раз были свидетелями того, как делега
ция США, а также делегации ряда дру
гих стран стараются использовать ООН 
для грубейшего вмешательства во внут
ренние дела Венгрии. Наперекор здравому 
смыслу и вопреки Уставу Организации 
Объединенных Наций инициаторы ан- 
тивенгерской кампании продолжают свое 
черное дело, отравляя международную 
атмосферу политическими спекуляциями 
вокруг событий в Венгрии. Именно этим 
целям отвечает вновь сфабрикованная ре
золюция делегации США.

Еакими мотивами, продолжал глава со
ветской делегации, руководствуются те, 
кто упорно и настойчиво навязывает Ор
ганизации Объединенных Наций дейст
вия, находящиеся в вопиющем противо
речии с коренными принципами ее Уста
ва? Ответ может быть лишь один: инспи
раторы всех новых провокационных резо
люций, толкая ООН на вмешательство во 
внутренние дела Венгрии, стремятся бро
сить якорь спасения остаткам разгром
ленных фашистских мятежников в Вен
грии, вызвать новые беспорядки в стра
не, осложнить процесс нормализации 
жизни в Венгрии. Недостойная и лихора
дочная возня вокруг событий в Венгрии 
выдает с головой тех. кто хотел бы сверг
нуть законное венгерское правительство, 
не угодное некоторым странам, и заме
нить его правительством, приемлемым для 
врагов народно-демократического строя.

Но все эти затеи обречены на провал. 
Трудовой венгерский народ понял, куда 
толкали его фашистские путчисты и их 
зарубежные вдохновители.

В. В. Еузнецов отметил далее, что со
бытия в Венгрии являются звеном в 
тщательно подготовленном и настойчиво 
осуществляемом зловещем плане империа
листов возобновить холодную войну в ее 
худших формах, продолжить опасную для 
дела мира «политику с позиции силы».

Подробно остановившись на подрывной 
деятельности империалистов против со
циалистических государств, В. В. Еузне
цов подчеркнул, что в фашистском путче 
в Венгрии основную и решающую роль 
сыграли международные империалистиче
ские силы, руководимые определенными 
кругами США.

Для осуществления контрреволюцион
ного мятежа, продолжал он, в Венгрию 
были брошены все средства международ
ной реакции. Факты подтверждают, что в 
Венгрию было переправлено большое ко
личество хорошо вооруженных фашист
ских диверсантов из Западной Германии 
и из других баз подрывной деятельности. 
Одновременно значительно усилилась кле
ветническая пропагандистская кампания 
США и ряда других стран против социа
листических стран, против всех миролю
бивых сил.

Несмотря на провал контрреволюцион
ного переворота, до сих пор продолжают
ся попытки побудить остатки фашистско
го подполья к новым беспорядкам. Ини
циаторы клеветнической кампании вокруг 
так называемого венгерского вопроса, 
фактически уже дезорганизовавшие в зна
чительной мере работу XI сесеии Гене
ральной Ассамблеи ООН, не унимаются. 
Они спешат, потому что время работает 
против них.

Советская делегация, заявил В. В. Еуз
нецов, считает своим долгом обратить 
внимание Генеральной Ассамблеи на явно 
провокационный характер внесенного 
проекта резолюции, авторы которого 
предлагают осудить будто бы допущенное 
Советским Союзом нарушение Устава 
ООН. На наших глазах в Генеральной 
Ассамблее разыгрывается грубый фарс, 
который роняет честь и достоинство 
ООН, подрывает ее основы и превращает 
в орудие узкой группировки держав во 
главе с США. Можно, имея в своем рас
поряжении машину голосования, навя
зать любую резолюцию. Но какая бы ре
золюция ни была проштампована, попыт
ка свергнуть народный строй в Венгрии 
и вновь посадить там у власти капита
листов и помещиков обречена на полный 
провал, так как рабочие и крестьяне яс
но показали, что они не допустят возвра
щения старых порядков.

Советская делегация считает, подчерк
нул В. В. Еузнецов, что Ассамблея долж
на осудить Соединенные Штаты за вме
шательство во внутренние дела стран на
родной демократии, за подрывную работу 
в этих странах.

Усилия авторов многочисленных 
незаконных резолюций, отметил глава со
ветской делегации, направлены на то, что
бы вмешательство во внутренние дела 
Венгрии осуществить путем направления 
туда наблюдателей ООН, проведения там 
выборов под надзором этих наблюдателей. 
Они также предъявляют требование к 
Венгрии и всем странам —  участникам 
Варшавского договора расторгнуть этот 
оборонительный договор, хотят запретить 
венгерскому правительству обращаться за 
помощью к дружественным странам, в 
том числе к Советскому Союзу, хотят, 
чтобы в Венгрии продолжался хаос, не 
восстанавливалась нормальная жизнь. Ге
неральная Ассамблея должна осудить та
кие попытки одних стран навязать свою 
волю другим странам.

Советская делегация, продолжал В. В. 
Еузнецов, уже подробно излагала свою 
точку зрения относительно тех вопросов, 
которые пытались и пытаются неправо
мерно навязать Советскому Союзу. Здесь 
много говорили о пребывании советских 
войск в Венгрии. Всем известно, что со
ветские войска находятся в Венгрии на 
основании международного договора, за
ключенного восемью европейскими госу
дарствами в Варшаве в целях обеспече
ния своей безопасности. Ероме того, вен
герское правительство обратилось к Со
ветскому правительству за помощью для 
борьбы с контрреволюцией, для защиты 
народно-демократического строя и восста
новления порядка в стране. Советское 
правительство, естественно, не • могло от
ветить отказом. Совершенно ясно, что 
этот вопрос входит исключительно в ком
петенцию правительств, заключивших 
этот договор.

Известно также, что Советское прави
тельство в своей Декларации от 30 ок- ' 
тября 1956 года заявило о своей готов
ности вступить в соответствующие пере
говоры с правительством Венгерской На
родной Республики и другими участника
ми Варшавского договора по вопросу о 
пребывании советских войск на террито- у
рии Венгрии.

На прошлой неделе, отметил глава со
ветской делегации, мы уже имели воз- i 
можность обратить внимание Генеральной 
Ассамблеи на известное предложение Со- ■ 
ветского правительства относительно пре- , 
бываяия иностранных войск на террито- , 
рии чужих государств и о выводе этих i 
войск. Мы до сих пор не имеем никако- 1 
го ответа от тех. кто так много кричит | 
здесь о советских войсках в Венгрии, но . 
предпочитает отмалчиваться о своих вой- i 
сках за пределами собственной террито- i 
рии. Ясно, что дело теперь не за Совет- 1 
ским Союзом, а за теми державами, кото
рые строят свою политику «с позиции 
силы», опираясь на военные базы на чу- ■ 
жих территориях вблизи социалистиче-

свих стран, отказываются пойти по пути 
разоружения и мирного разрешения спор
ных вопросов между государствами.

Со своей стороны Советский Союз по
следовательно и настойчиво проводит ми
ролюбивую внешнюю политику, стремит
ся к мирному урегулированию нерешен
ных международных проблем. Он готов не
медленно вступить в переговоры для рас
смотрения любых конструктивных пред
ложений, направленных на сохранение 
мира, укрепление доверия между госу
дарствами.

Еасаясь маневра реакционных кругов 
с посылкой наблюдателей, В. В. Еузне
цов отметил, что он рассчитан на то, 
чтобы искусственно разжечь страсти во
круг «венгерского вопроса» в ООН, что
бы поощрить разбитые остатки диверсан
тов и фашистов к новым попыткам вы
ступлений в Венгрии. Инициаторы этого 
маневра прекрасно понимают, что вся за
тея с посылкой наблюдателей неприем
лема для суверенного государства и что 
правительство, оберегающее суверенитет 
своей страны, отвергает подобного рода 
вмешательство во внутренние дела стра
ны. Если уж говорить о посылке наблю
дателей ООН, то почему представители 
США, Франции, Кубы и другие не пред- 

‘ лагают, например, послать наблюдателей 
в Алжир, где французское правительство 
огнем и мечом подавляет национально- 
освободительное движение алжирского на
рода, или, скажем, в Еубу, где диктатор 
Батиста при помощи пулеметов и пушек 
подавляет оппозицию и стремление наро
да к свободе. Представители ряда стран, 
лицемерно изображающие себя поборника
ми демократии и свободы, старательно 
обходят эти и многие другие факты. Дей
ствуя в интересах реакционных кругов, 
они всемерно раздувают клеветническую 
кампанию вокруг венгерского вопроса. 
Что же касается венгерского народа, то 
ныне он нуждается не в оскорбительных 
и провокационных резолюциях и речах, а 
в том, чтобы не вмешивались в его внут
ренние дела, дали ему возможность зани
маться мирным созидательным трудом, 
помогли быстрее восстановить те разру
шения. которые причинили Венгрии фа
шистские мятежники.

Делегация СССР, сказал в заключение 
В. В. Еузнецов, считает своим долгом 
еще раз обратить внимание Генеральной 
Ассамблеи на те опасные для ООН и дела 
мира последствия, к которым ведет даль
нейшее использование ООН в целях ока
зания давления и вмешательства во 
внутренние дела других государств. Эти 
попытки группы государств, возглавляе
мой Соелиненными Штатами, использо
вать ООН в качестве инструмента своей 
внешней политики, преследующей свое
корыстные цели, ставят под удар ООН 
как международную организацию. Ответ
ственность за эти действия и за их воз
можный исход целиком ложится на США 
и их партнеров в этом вопросе. Именно 
их должна осудить ООН.

Делегация СССР считает, что необхо
димо снять с обсуждения эту позорную 
для ООН резолюцию и решительно пре
сечь все попытки толкнуть Организацию 
Объединенных Наций на путь гибельных 
авантюр.

Представитель Румынии Мауреп под
черкнул, что цель резолюции США за
ключается в том, чтобы дать новую пи
щу для распространения лжи и клеветы 
по адресу Советского Союза и стран со
циалистического лагеря. Возвращение к 
этому вопросу, сказал он, направлено на 
обострение положения в мире, на возрож
дение «холодной войны».

Ссылки на советское «вмешательство», 
сказал Маурер, имеют своей целью зама
скировать действительное вмешательство 
во внутренние дела венгерского народа, 
вмешательство со стороны Соединенных 
Штатов. Румынский делегат привел ряд 
примеров такого вмешательства.

Глава делегапии Чехословакии В. Да
вид отметил, что в течение уже несколь
ких недель в рамках ООН и вне ее про

водится кампания разжигания ненависти, 
направленная как против Венгерской 
Народной Республики, так и против дру
гих социалистических стран. «Мы много 
раз указывали на тот факт, —  заявил 
Давил, —  что обсуждение так называемо
го венгерского вопроса является только 
частью широких, координированных дей
ствий, осуществляемых различными сред
ствами. целью которых было и остается с 
помощью грубого вмешательства извне 
помешать послевоенному развитию Вен
грии и остальных стран Восточной Евро
пы п столкнуть их с этого пути». Очно- 
временно, продолжал представитель Чехо
словакии. эта кампания имеет целью от
влечь внимание мировой общественности 
от агрессии Англии, Франции и Израиля 
против Египта.

С речами выступили также представи
тели Индии. Франции. Голландии, Дании. 
Испании, Филиппин и Канады.

Зая вл ен и е  минист ра иност ранных дел  
Венгерской Н ародной Республики И . Х орват а

НЬЮ-ЙОРК, 11 декабря. (ТАСС). На 
сегодняшнем утреннем пленарном заседа
нии Генеральной Ассамблеи с заявлением 
выступил представитель Венгерской На
родной Республики министр иностранных 
Дел И. Хорват. Он заявил: «Венгерская
делегация была направлена на нынеш
нюю сессию ООН своим правительством 
с целью обсуждения основных междуна
родных проблем вместе с другими госу
дарствами в качестве полноправного чле
не ООН.

Моя делегация, однако, отмечает тот 
факт, что делегации США и ряда других 
стран, находящихся под влиянием США, 
в своих выступлениях, а также в не
скольких резолюциях, предпринимали ряд 
попыток вмешательства во внутренние 
дела Венгрии, которые венгерская делега
ция, по указаниям своего правительства, 
неоднократно отвергала и будет неуклон
но отвергать и в будущем.

В то время, как венгерский вопрос 
почти непрерывно сохраняется в повест

ке дня, ряд делегаций в грубой и позоря
щей форме оскорбляли правительство Вен
герской Народной Республики и ее деле
гацию в ООН —  в форме, несовместимой 
с суверенитетом Венгрии и с националь
ным достоинством венгерского народа.

В связи с этим венгерская делегация 
не будет участвовать в работе XI сессии 
Генеральной Ассамблеи, пока обсуждение 
венгерского вопроса не будет проходить 
в духе Устава ООН».

После этого венгерская делегация в 
полном составе покинула зал заседания.

Заседание 11 декабря
НЫО-ЙОРЕ, 12 декабря. (ТАСС). Вче

ра после заявления представителя Вен
герской Народной Республики И. Хорвата 
на утреннем пленарном заседании в пре
ниях по так называемому «венгерскому 
вопросу» выступил представитель Болга
рии П. Вутов. Он указал, что длинные 
и беспочвенные дискуссии по тал назы
ваемому «венгерскому вопросу» препят
ствуют работе Генеральной Ассамблеи, 
отвлекают ее от основных проблем, стоя
щих в повестке дня. Даже самый глав
ный вопрос, имеющий жизненно важное 
значение для всех стран мира, —  вопрос 
о разоружении, запрещении атомного 
оружия— будет рассмотрен лишь во вто
рой половине работы сессии. Было отло
жено также рассмотрение других важных 
вопросов, таких, как алжирская и кипр
ская проблемы, вопрос о Западном Ириа- 
не и другие.

Отметив, что против венгерского пра
вительства выдвигается обвинение в том, 
что оно отказывается допустить наблю
дателей в свою страну, болгарский деле
гат указал, что такие обвинения, веро
ятно, будут выдвинуты и против сосед
них с Венгрией стран, которые также 
отказываются допустить на свою терри
торию наблюдателей, поскольку совер
шенно очевидно, что это нарушило бы их 
суверенитет. В то же самое время, сказал 
он, здесь не предлагают принять какие- 
либо меры от имени ООН против тех 
стран, на территории которых были соз
даны центры для проведения подрывной 
деятельности в Венгрии, против тех 
стран, где существуют мощные радиове
щательные станции, такие, как пресло
вутая радиостанция «Свободная Европа», 
против тех стран, откуда совершается 
запуск многих тысяч воздушных шаров 
с подстрекательской пропагандистской 
литературой в йоздушные пространства 
стран народной демократии. Но больше 
того, ООН не принимает мер против не
которых стран, которые, как это хорошо 
известно, субсидируют и организуют вею 
псдпольную деятельность против стран 
Восточной Европы.

Болгарский делегат привел много кон
кретных примеров того, как проводилась 
и проводится подрывная деятельность 
против стран социалистического лагеря и 
как империалистическая агентура орга
низовала фашистский путч в Венгрии.

В заключение Вутов подчеркнул, что 
очередной проект резолюции, предложен
ный делегацией США и группой других 
стран по «венгерскому вопросу», грубо 
нарушает Устав ООН и направлен про
тив венгерского народа и всех стран со
циалистического лагеря.

Затем выступил представитель Англии 
Пирсон Диксон.

Грубыми выпадами против Советского 
Союза и стран народной демократии
Диксон пытался прикрыть отсутствие у

'сторонников американской резолюции
каких-либо аргументов в пользу своего 
вмешательства во внутренние дела Вен
грии.

На утреннем заседании выступили
также представитель Колумбии и чан- 
кайшист.

Делегат Албании Б. Ш-тюла призвал 
Генеральную Ассамблею превратить шу
миху вокруг «венгерского вопроса» и 
приступить к рассмотрению важных воп
росов, стоящих на повестке дня нынеш
ней сессии Генеральной Ассамблеи.

На вчерашнем дневном заседании пред
ставители США и некоторых других 
стран продолжали свои попытки, исполь
зуя так называемый «венгерский воп
рос», сорвать нормальную работу теку
щей сессии Генеральной Ассамблеи.

Глава делегации Белорусской ССР 
Е. В. Киселев, выступил против вмеша
тельства- во внутренние дела Венгерской 
Народной Республики.

Е. В. Киселев привел убедительные

факты, показывающие, что реакционные 
крути США и некоторых других стран 
воспользовались «венгерским вопросом», 
чтобы усилить враждебную делу мира 
шпионско-подрывную деятельность про
тив СССР и стран народной демократия. 
Генеральная Ассамблея, сказал К. В. Ки
селев, не может стать на путь, на кото
рый -ее толкают делегации США, Перу, 
Бельгии и другие —  все те, кто при 
помощи политических спекуляций на так 
называемом «венгерском вопросе» хочет 
усилить «холодную войну», отвлечь вни
мание Генеральной Ассамблея от не
отложных проблем, ожидающих срочного 
разрешения. Генеральная Ассамблея дол
жна сделать для себя правильные выво
ды из сегодняшнего заявления венгер
ской делегации и не идти на поводу у 
тех, кто толкает ее на путь вмешатель
ства во внутренние дела Венгрии и дру
гих стран. Она обязана и должна дать 
возможность венгерскому народу спокой
но трудиться на фабриках и заводах, 
спокойно обрабатывать свои поля.

В поддержку американского проекта 
резолюции выступили делегаты Уругвая, 
Венесуэлы, Доминиканской Республики и 
другие.

В ходе заседания некоторые делегаты 
касались также проекта резолюции, вне
сенного делегациями Индии, Бирмы, Ин
донезии и Цейлона. Этот проект, в част
ности, предлагает Генеральному секрета
рю ООН «предпринять усилия» для пере
говоров с представителями СССР и Венг
рии в Ныо-Норке, а также рассмотреть 
вопрос о поездке Генерального секретаря 
в Будапешт и в Москву для «обеспече
ния скорейшего разрешения» вопроса 
при сотрудничестве «всех заинтересован
ных стран». В поддержку этого проекта 
сегодня выступили представители Индо
незии, Цейлона и нескольких других 
стран. Делегат Австрии Матч сказал, что 
он также поддерживает эту резолюцию, 
но «на всякий случай» предложил свой 
собственный проект. Последний уполно
мочивает Генерального секретаря ООН 
приступить «к изысканию конструктив
ного решения венгерской проблемы», ве
сти для этого переговоры «с государст
вами —  членами ООН, когда это будет 
уместным», и представить Генеральной 
Ассамблее доклад о «результатах его 
усилий по возможности до конца первой 
части ее настоящей сессии».

Делегат Югославии. Ивекович заявил, 
что положение в Венгрии «нарушает 
равновесие» в Европе «со всеми связан
ными с этим последствиями». Ивекович 
выразил свое несогласие с тем, что собы
тия в Венгрии явились делом рук 
иностранных агентов и врагов венгерско
го народа. Вместе с тем делегат Югосла
вии отметил, что его позиция «не ис
ключает того, что борьбой венгерского 
народа воспользовались определенные 
элементы, которые отчего общего не име
ют с истинными интересами венгерского 
народа».

Ивекович выразил сожаление, что об
суждение венгерского вопроса на Гене
ральной Ассамблее пошло «по вредному 
пути». Вместе с тем он заявил о евоем 
несогласии с решением делегации Вен
грии покинуть сессию Генеральной Ас
самблеи, хотя и признал, что против 
венгерской делегации предпринимались 
непозволительные выпады и ояа подвер
галась оскорблениям.

Еасаясь новой провокационной амери
канской резолюции, делегат Югославии 
заявил, что его делегация сомневается в 
том, что эта резолюция может оказать 
«положительное» влияние на события в 
Венгрии. Она, сказал Ивекович, наобо
рот, может лишь осложнить и усилить 
напряженное положение в этой стране.

В прениях выступили также предста
вители Норвегии, Ливии, Новой Зелан
дии, Туниса и Португалии.

Заседание 12 декабря
НЬЮ-ЙОРЕ, 12 декабря. (ТАСС). Се

годня исполнился месяц со дня открытия 
XI сессии Генеральной Ассамблеи ООН. 
Однако до сих пор Ассамблея еще не 
приступила к рассмотрению важнейших 
вопросов, стоящих в ее повестке дня, —  
таких, как разоружение и запрещение 
ядерного оружия, расширение экономиче
ского сотрудничества, проблемы Алжира 
и Еипра и другие. Главная причина это
го заключается в том, что круги, не за
интересованные в ослаблении междуна
родной напряженности, продолжают 
разыгрывать на Генеральной Ассамблее 
инсценировку так называемого «венгер
ского вопроса».

Сегодня на утреннем пленарном засе
дании снова продолжались прения по 
«венгерскому вопросу». Первым высту
пил глава делегации Украинской ССР 
Л. Ф. Паламарчук.

Остановившись на истории развития 
венгерских событий, представитель УССР 
указал на решающую роль международ
ной реакции в фашистском мятеже в 
Венгрии. Те, кто на Западе возлагал на
дежды на свою агентуру в Венгрии, 
сказал он, не щадили усилий и долла
ров, чтобы под флагом так называемого 
«освобождения», являющегося официаль
но провозглашенной доктриной США в 
отношении стран народной демократии, 
вырвать Венгрию из содружества социа
листических стран. Эта попытка «осво
бождения» совсем недавно была подтвер
ждена в предвыборной программе респуб
ликанской партии США, которая ныне 
находится у власти.

Л. Ф. Паламарчук отметил, что 
контрреволюционные путчисты Венгрии 
получали моральную и материальную 
поддержку от западногерманского мили
таризма, как составной части Северо
атлантического блока. Именно в Запад
ной Германии проходили выучку остатки 
хоргис.тской армии и жандармерии, бе
жавшие туда вместе с гитлеровцами.

Зловещую роль сыграла также подстре
кательская пропаганда против Венгер
ской Народной Республики. В связи с 
этим Паламарчук привел ряд фактов, 
показывающих широкие масштабы ди
версионно-подрывной деятельности орга
низаций, финансируемых Соединенными 
Штатами и действующих по рецептам, 
изготовленным американским правитель
ственным органом —  «комитетом по ве
дению психологической войны».

Наша делегация, сказал Паламарчук, 
располагает официальными данными о 
том, что над территорией Украинской 
ССР с 1 января 1955 года по октябрь 
.1956 года было сбито 1.770 воздушных 
шаров, на которых забрасывалась под
рывная пропагандистская литература. 
Украинский народ с возмущением осужда
ет подрывную деятельность во всех ее 
проявлениях и формах, проводимую США 
против народов социалистических стран. 
Паламарчук подчеркнул, что нельзя да
лее мириться с подстрекательской пропа
гандой, подрывающей доверие между на
родами и создающей угрозу миру.

В заключение L  Ф. Паламарчук при
звал Ассамблею прекратить попытки 
вмешательства во внутренние дела Венг
рии. Он заявил, что делегация Венгер
ской Народной. Республики была вынуж
дена вчера покинуть заседание Генераль
ной Ассамблеи из-за той травли, которой 
она подверглась со стороны ряда злоб
ствующих ораторов. Мы не должны ми
риться с положением, когда трибуна Ге
неральной Ассамблеи используется в ин
тересах сторонников «холодной войны», 
заявил делегат УССР. Генеральная Ас
самблея должна принять меры к созда
нию нормальных условий для работы 
всех делегаций и перейти к конструк
тивному рассмотрению важных проблем, 
стоящих перед ООН.

На утреннем заседании выступили 
также представители Бирмы и Непала.

Письмо В. В. Кузнецова 
Генеральному секретарю ООН

НЬЮ-ЙОРЕ, 11 декабря. (ТАСС)'. Сек
ретариат ООН опубликовал письмо главы 
делегации СССР на XI сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН В. В. Еузнецова на 
имя Генерального секретаря ООН, дати
рованное 10 декабря.

В письме говорится:
Уважаемый г-н Генеральный сек

ретарь!
Подтверждая получение Ваших писем 

от 4 и 5 декабря, касающихся резолю
ции Генеральной Ассамблеи, принятой 
на заседании Ассамблеи 4 декабря, имею 
честь сообщить следующее:

Отношение Советского Союза к упомя
нутой резолюции было изложено в соот
ветствующих заявлениях Советской деле
гации на Генеральной Ассамблее. Совет
ская делегация тогда указывала, что эта 
резолюция представляет собой новую по
пытку грубого вмешательства во внут
ренние дела Венгрии через посредство 
ООН и противоречит принципам Устава 
ООН и общепринятым нормам междуна
родного права.

Советский Союз продолжает придержи
ваться этой позиции.

Письмо В. В. Кузнецова 
председателю Генеральной 

Ассамблеи ООН
НЫО-ЙОРЕ, 12 декабря. (ТАСС). Сего

дня глава делегации СССР на XI сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН В. В. Еузне
цов направил председателю Генеральной 
Ассамблеи ООН письмо и объяснительную 
записку к письму. В письме говорится: 

Уважаемый г-н председатель, 
делегация Союза Советских Социали

стических Республик вносит предложение 
включить в повестку дня одиннадцатой 
сессии Генеральной Ассамблеи важный и 
срочный по своему характеру вопрос: «О 
вмешательстве США во внутренние дела 
стран народной демократии и об их под
рывной деятельности против этих госу
дарств».

Делегация просит принять меры к без
отлагательному рассмотрению Генераль
ной Ассамблеей этого вопроса.

Объяснительная записка прилагается. 
Объяснительная записка гласит: 
Несмотря на тот факт, что вопрос в 

подрывной деятельности и вмешательстве 
Соединенных Штатов Америки во внут
ренние дела других стран обсуждался 
еще на VI и VII сессиях Генеральной 
Ассамблеи ООН, эта деятельность не 
только не прекратилась, а, напротив, 
еще более активизировалась.

Враждебная деятельность Соединенных 
Штатов направлена против Албании, 
Болгарии, Венгрии, Польши, Румынии, 
Советского Союза, Чехословакии и пре
следует цели подрыва политического 
строя, свободно избранного народами 
этих стран. Это особенно отчетливо по
казали последние события в Венгрии, а 
также усиление диверсионно-шпионской 
деятельности в других странах народной 
демократии.

Подрывная деятельность и вмешатель
ство со стороны США во внутренние де
ла других стран осуществляются в са
мых разнообразных формах, а именно: 

Массовая засылка из-за границы аген
тов, специально подготовленных для ор
ганизации и проведения в широких мас
штабах диверсионно-шпионской деятель
ности внутри социалистических стран: 
ежегодные ассигнования конгрессом США 
специальных средств для финансирова
ния подрывных организаций и диверси
онных групп, как на территории социа
листических государств, так и за преде
лами их территории для борьбы против 
существующего в этих странах строя; 
подстрекательская деятельность амери
канских радиостанций в Западной Евро
пе, в том числе радиостанции «Свобод
ная Европа»; запуск американцами в 
воздушные пространства СССР и стран 
народной демократии воздушных шаров 
е печатными материалами, содержащими 
призывы к восстаниям, саботажу и ди
версиям в этих странах; разного рода 
обращения и послания к народам социа
листических стран со стороны ответст
венных государственных деятелей США 
с призывами к свержению политического 
и экономического строя этих стран 
и т. д.

Враждебная деятельность США против 
социалистических стран представляет со
бой грубое нарушение Устава ООН и 
несовместима с принципами, на которых 
государства —  члены- ООН должны 
строить свои отношения с другими "госу
дарствами. Эта деятельность ведет к обо
стрению международной обстановки, к 
ухудшению отношений между государ
ствами.

В этих условиях долгом Организации 
Объединенных Наций является —  при
нять срочные меры к прекращению под
рывной деятельности и всякого рода вме
шательства со стороны США во внутрен
ние дела других государств.

В связи с этим делегация СССР счита
ет необходимым, чтобы Генеральная Ас
самблея на своей одиннадцатой сессии в 
срочном порядке рассмотрела вопрос: «О 
вмешательстве -Соединенных Штатов во 
внутренние дела стран народной демо
кратии и об их подрывной деятельности 
против этих стран».

В Совете 
Безопасности

НЫО-ИОРК, 12 декабря. (ТАСС). Се
годня на заседании Совета Безопасности 
состоялось голосование по резолюции, 
рекомендующей принять в члены ООН 
Монгольскую Народную Республику. За 
прием МНР голосовали представители 
СССР, Югославии, Ирана и Перу, про
тив —  представители Кубы и чанкай- 
шист. Представители США, Англии, 
Франции, Бельгии и Австралии воздер
жались. Таким образом, прием МНР в 
члены ООН был сорван в результате вето 
чанкайшйста.

НЫО-ЙОРЕ, 12 декабря. (ТАСС). Со
вет Безопасности на своем сегодняшнем 
заседании единогласно принял решение 
рекомендовать Генеральной Ассамблее 
принять Японию в члены ООН.
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ВОССТАНОВЛЕНИЕ ДИПЛОМАТИЧЕСКИХ 
ОТНОШЕНИЙ МЕЖДУ СССР И ЯПОНИЕЙ

ТОКИО, 12 декабря. (ТАСС^ Как 
сообщает агентство Киодо Цусин, се
годня в Токио между заместителем ми
нистра иностранных дел СССР Н. Т. 
Федоренко и министром иностранных 
дел Японии Мамору Сигемицу состоял
ся обмен грамотами о ратификации 
Советско-Японской совместной деклара
ции от 19 октября 1956 года и других 
советско-японских документов об отно
шениях между двумя странами.

При обмене ратификационными гра
мотами Н. Т. Федоренко и Мамору Си
гемицу обменялись приветственными 
речами.

С обменом ратификационными гра
мотами состояние войны между Совет
ским Союзом и Японией прекращается 
и между ними официально восстанавли
ваются дипломатические отношения.

Б еседа  Я н о ш а  К а д а р а  
с р а б о ч и м и  Б у д а п е ш т а

БУДАПЕШТ, 12 декабря. (ТАСС). 
По сообщению будапештского радио, 
рабочие ряда предприятий 20-го района 
Будапешта посетили Венгерское Рево
люционное Рабоче-Крестьянское прави
тельство и изложили ему свои замеча
ния и пожелания в связи с положением 
в стране.

Рабочие одобрили мероприятия пра
вительства, указав, что их с радостью 
приветствуют все честные трудящиеся. 
Они настаивали на том, чтобы прави
тельство решительно выступало против 
людей, нарушающих порядок и мешаю
щих работать, против подстрекателей и 
организаторов беспорядков. Правитель
ство, говорили рабочие, должно быть 
решительным и твердым в отношении 
тех, кто действует вопреки интересам 
народа. Во всех этих мерах правитель
ство может рассчитывать на поддержку 
трудящихся.

В ходе беседы Янош Кадар ответил 
на поставленные вопросы и сделанные 
замечания.

При оценке нынешнего положения, 
сказал он, необходимо исходить из тег- 
го, что контрреволюция в значительной 
мере оттеснена в последнее время на 
задний план. Несомненным является 
тот факт, что контрреволюционерам 
удалось ввести в заблуждение многих 
добронамеренных, честных людей, одна
ко сейчас их база все больше развали
вается, сильно сужается.

Я. Кадар отметил, что народные 
массы относятся к венгерским воору
женным силам с доверием, так как ви
дят, что они решительно и с должной 
силой защищают порядок и спокойст
вие.

Люди все больше осознают, продол
жал Кадар, что с помощью методов, 
подсказанных контрреволюционными 
элементами, нельзя перейти к нормаль
ной жизни. Простые люди уже понима
ют, что для этого необходимо . обяза

тельно создать основу, а эта основа ни 
в коем случае не может состоять в за
бастовках, перестрелках, неопределен
ности.

Люди понимают, что основой буду
щего не может быть такое положение, 
когда никто не работает, но получают 
деньги и потребляют имеющиеся запа
сы.

Есть и другая причина того, что от
тесненная на задний план контррево
люция сейчас стала слабее. Эта причи
на заключается в возникновении рево
люционных сил. Началась энергичная 
организация Венгерской социалистиче
ской рабочей партии.

Одним из требований контрреволю
ции после 4 ноября было требование 
не создавать на предприятиях партий
ных организаций. Однако сейчас пар
тийно-организационная работа ведется 
по всей стране.

Кадар решительно высказался про
тив создания территориальных рабочих 
советов, указав, что они явились ору
дием в руках контрреволюционных эле
ментов. Что касается заводских рабо
чих советов, сказал Кадар, то они дол
жны заниматься исключительно задача
ми хозяйственного руководства.

В рабочих советах, сказал премьер- 
министр, есть люди, которые не имеют 
ничего общего с рабочим классом. Это 
даже не рабочие люди. Они работают 
на заводах, может быть, год — два. 
Раньше это были фабриканты или кад
ровые офицеры, фашисты, нилашисты 
или лица, выпущенные из тюрем. В по
литическом отношении они не имеют 
ничего общего с рабочим классом.

Кадар подчеркнул, что именно эти 
люди стремятся сорвать нормальную 
работу на предприятиях.

В заключение Я. Кадар заявил, что 
вопросы, интересующие массы, будут 
решены положительно и что первосте
пенные вопросы в ближайшее время 
будут поставлены на повестку дня.

Вручение нобелевских 
премий за 1956 год

СТОКГОЛЬМ, 11 декабря. (ТАСС). 
Вчера здесь состоялась торжественная 
церемония вручения ежегодных нобе
левских премий по химии, физике, ме
дицине и литературе.

Выступивший на церемонии с речью 
проф. Эландер отметил большое теоре
тическое и практическое значение ра
бот советского ученого Н. Н. Семенова 
и английского ученого С. Хиншелвуда, 
удостоенных Нобелевской премии по 
химии.

Присутствующие тепло приветствова
ли выдающихся ученых-химиков.

Нобелевской премией по физике на
граждены американские ученые Уильям 
Шокли, Джон Бардин, Вальтер Брат- 
тен. Премии по медицине удостоены 
Андрэ Курная (США), Вернер Фореман 
(Западная Германия) и Дикинсон 
В Ричардс (США). Испанский поэт 
Хуан Рамон Хименес удостоен Нобе
левской премии по литературе.

Положение в Венгрии
БУДАПЕШТ, 11 декабря. (ТАСС). 

Венгерская реакция прилагает отчаян
ные усилия к тому, чтобы помешать 
нормальному течению жизни страны. 
По мере того, как все более широкие 
массы трудящихся поддерживают -пра
вительственную программу, реакционе
ры идут на крайние меры. Сегодня вра
гам народа, оказавшимся на руководя
щих постах в распущенном властями 
так называемом центральном рабочем 
совете Будапешта, удалось спровоциро
вать на ряде предприятий Будапешта 
забастовку. Рабочие Чепеля, осудившие 
призывы распущенного совета к заба
стовке, вышли к своим станкам, но дез
организаторы производства сделали 
все, что в их силах, чтобы сорвать ра
боту.

С особым упорством контрреволю
ционеры-террористы стремятся дезорга
низовать работу городского транспорта 
и тем самым помешать рабочим яв
ляться на свои предприятия. В Вуде 
бандиты подложили под одну из трам
вайных линий взрывчатку, в результа
те чего трамвай был сброшен с рель
сов. В другом районе водители трамва
ев были обстреляны из автоматов.

В ряде мест органы власти произве
ли аресты провокаторов и саботажни
ков и наводят порядок. В частности, 
была ликвидирована деятельность сабо
тажников на нефтеперегонном заводе, 
который работал сегодня почти на пол
ную мощность.

Из областных центров поступают со
общения о нормальной работе пред
приятий. Так, в Дунапентеле работали 
металлургический комбинат, строитель
ные и другие предприятия. Вышли на 
работу тысячи шахтеров в Комло, Пе
не, Татабанье и других угольных рай
онах.

Генеральная дирекция венгерских-
железных дорог сообщила, что подав
ляющее большинство железнодорожных 
рабочих продолжало сегодня работу.

Сегодня в газете «Неоакарат» опуб
ликованы два обращения Всевенгерско- 
го совета свободных венгерских проф
союзов. В одном из них содержится 
призыв к трудящимся обеспечить
бесперебойную работу предприятий и 
порядок в стране. В другом обращении 
говорится:

Наш трудовой народ желает спокой
ствия, порядка и ждет осуществления 
15 пунктов правительственной програм
мы. От имени всего народа надо реши
тельно выступить против всех тех, кто 
еще и ньгне контрреволюционными 
средствами — с оружием в руках, под
стрекательскими листовками, агитаци
ей — стремятся воспрепятствовать ус
тановлению порядка. Именно поэтому 
профсоюзы одобряют решительные ме
ры, принимаемые правительством в от- 
ношении контрреволюционных сил.

БУДАПЕШТ, 12 декабря. (ТАСС). 
Надежды врагов народа, в том числе 
реакционеров из распущенного цент
рального так наз. рабочего совета Бу
дапешта, на то, что трудящиеся после
дуют их призывам к всеобщей заба
стовке, не оправдались. Сегодня на 
Чепельском металлургическом комбина
те работают тысячи рабочих. Сталели
тейный, машиностроительный и другие 
заводы комбината выдают продукцию. 
Работают, хотя и не на полную мощ
ность, предприятия приборостроения, 
судостроения, автомобильный завод и 
другие важнейшие промышленные пред
приятия столицы.

На городских линиях курсирует зна
чительное количество трамваев, трол
лейбусов, автобусов. Работает метропо
литен. Открыты все продовольственные 
магазины, действуют рестораны, кафе, 
кондитерские.

Однако реакция не оставляет усилий 
к срыву нормальной работы предприя
тий и по-прежнему старается помешать 
работе городского транспорта. Так, на 
улице Коложвари контрреволюционеры 
устроили на трамвайных путях завалы 
из бетонных шпал. Однако вскоре эти 
завалы были ликвидированы и движе
ние транспорта восстановлено.

Контрреволюционеры продолжают 
будоражить население провокационны
ми слухами. Сегодня на площади Кошу- 
та, улицах Ракоци, Морица Жигмонда 
и других, а также в Уйпеште (четвер
тый район столицы) они пытались вы
звать беспорядки. Посланные сюда под
разделения из венгерских охранных 
офицерских полков быстро восстанови
ли порядок.

В ПОРТ-САИДЕ
КАИР, 11 декабря. (ТАСС). Поки

дающие египетскую землю оккупанты 
проявляют нервозность, опасаясь народ
ного возмездия за совершенные ими 
преступления. Английские и француз
ские военнослужащие боятся появлять
ся на улицах города без вооруженного 
эскорта. Газеты пишут, что район пор
та, откуда производится эвакуация анг
ло-французских солдат, опоясан колю
чей проволокой. На подступах к порту 
установлены танки и пулеметы. Приле
гающие улицы патрулируют вооружен
ные отряды.

Египетские патриоты активно высту
пают против империалистических за
хватчиков. В печати опубликованы со
общения о том, что вчера днем на од
ной из улиц Порт-Саида был похищен 
английский офицер. Как отмечают га
зеты, это был тот самый офицер, кото
рый днем раньше арестовал группу 
египетских патриотов в Порт-Саиде.

Я м е р и к а н с к а я  п е ч а т ь  
о б  и т о г а х  О л и м п и й с к и х  и гр

НЬЮ-ЙОРК, 11 декабря. (ТАСС). 
«Советский Союз оставил далеко поза
ди другие 67 стран — таков результат 
Олимпийских игр в Мельбурне»; «На 
Олимпийских играх Россия вышла по
бедительницей по очкам и по количест
ву медалей» — под такими заголовка
ми американская печать сообщила об 
окончании XVI Олимпийских игр в 
Мельбурне.

Участвуя лишь во второй раз в 
Олимпийских играх, пишет газета 
«Нью-Йорк тайме», советские спортсме
ны «добились превосходства» над 
США, а СССР стал «страной-чем- 
пионом».

Спортивные обозреватели газет при
знают, что со времени Олимпийских игр 
1952 года спортсмены СССР значи
тельно повысили свое мастерство в лег
кой атлетике, боксе, гребле, стрельбе,

пятиборье, футболе и что ими вновь 
(Продемонстрирован высокий класс в 
борьбе, поднятии тяжестей, баскетболе 
и особенно гимнастике.

Особо американская печать отмечает 
успехи советского легкоатлета Владими
ра Куца, который, по всеобщему при
знанию, является «выдающимся спорт
сменом».

«Русские, — пишет журнал «Спорте 
иллюстрейтед»,—продолжают свой спор
тивный прогресс, который они проде
монстрировали миру в Хельсинки и с 
еще большей силой на зимних Олим
пийских играх в 1956 году».

Журнал «Юнайтед Стейтс ньюс энд 
Уорлд рипорт» отмечает, что одним из 
факторов успеха советских спортсменов 
является массовость спорта в Совет
ском Союзе.

П а р и ж с к а я  п е ч а т ь  
о б  и т о г а х  О л и м п и й с к и х  и гр

Американские газеты сообщают, 
что правительство США заранее 
знало о готовящейся агрессии 

против Египта
НЬЮ-ЙОРК, 12 декабря. (ТАСС). 

Корреспондент газеты «Дейли ньюс» 
О’Нейл сообщает из Вашингтона, что 
часто просачиваются сообщения, в ко
торых говорится, что центральное раз
ведывательное управление США в сво
их сообщениях Белому дому еще до со
бытий предсказывало нападение Из
раиля, Англии и Франции на Египет.

Как известно, американские инфор
мационные агентства в своих сообще
ниях по египетскому вопросу до сих 
пор всячески пытались создать впечат
ление, будто правительство США зара
нее не знало о готовящейся агрессии 
Франции, Англии и Израиля против 
Египта.

ПАРИЖ, 11 декабря. (ТАСС). Спор
тивные круги и печать Парижа с боль
шим вниманием следили за происходив
шими в Мельбурне XVI Олимпийскими 
играми. Обозреватели единодушно от
мечают, что в нынешнем году эти меж
дународные соревнования проходили в 
напряженной борьбе.

Большинство газет признает блестя
щий успех, которого добились совет
ские спортсмены. Особое внимание пе
чати привлекли спортивные достижения 
Владимира Куца, завоевавшего две зо
лотые медали и побившего прежние 
олимпийские рекорды на дистанциях 
5.000 и 10.000 метров.

По единодушному признанию париж

ской печати, советские гимнасты и бор
цы вновь убедительно подтвердили свое 
явное превосходство над своими сопер
никами в других странах. По мнению 
спортивных обозревателей, своими от
личными результатами советские гим
насты и борцы обязаны не только ис
ключительной силе и выносливости, но 
и хорошей подготовке.

Оценивая итоги XVI Олимпийских 
игр, газета «Юманите» отмечает, что 
спортсмены СССР завоевали 98 меда
лей, далеко обогнав в этом отношении 
спортсменов США. «Это можно было 
предвидеть, — пишет газета, — так 
как в СССР спорт является действи
тельно массовым».

Р о с т  ц е н  в А н г л и и

ЛОНДОН, 11 декабря. (ТАСС). Вче
ра в английской палате общин 313 го
лосами против 253 был принят законо
проект о повышении пошлин на ввоз в 
Англию бензина на 1 шиллинг за гал
лон. Против голосовали депутаты-лейбо
ристы. Законопроект преследует цель 
обеспечить дополнительные поступления 
бюджетных средств в условиях сокра
щения ввоза ближневосточной нефти 
из-за прекращения судоходства по Су
эцкому каналу.

Правительственные меры повлекли за 
собой повышение цен на бензин в стра
не. Сразу же нефтяные компании на
чали повышать цены на бензин, и сей

час розничная цена на бензин повыси
лась более чем на 1 шиллинг.

Было объявлено также о новом по
вышении цен на различные товары в 
результате повышения цен на нефте
продукты. В большинстве районов Анг
лии цена на хлеб повысилась. Нацио
нальная ассоциация владельцев пекарен 
объявила, что возможно дальнейшее по
вышение цен на хлеб.

Министерство топлива и энергетики 
сообщило, что оно разрешило повысить 
розничную цену на уголь и кокс на 
8 пенсов за тонну, чтобы возместить 
увеличение транспортных расходов из- 
за повышения цен на нефтепродукты.

, Ш е д е в р  р а с ч е т л и в о г о  в а н д а л и з м а *

Положение в Алжире
ПАРИЖ, 11 декабря. (ТАСС). Пе

чать сообщает, что в Алжире не пре
кращаются ожесточенные бои между 
французскими войсками и частями ал
жирской национально-освободительной 
армии. Вчера французский отряд попал 
в засаду в районе Шершеля. В завя
завшейся перестрелке было убито пять 
французских солдат. В департаменте 
Константина алжирские партизаны со
вершили несколько нападений на поез
да. Столкновения между вооруженными 
отрядами алжирцев и французскими 
войсками произошли в горах Большой 
Кабилии.

С у д  н а д  Д ж и л а с о м
БЕЛГРАД, 12 декабря. (ТАСС). По

сообщению белградского радио, сегодня 
в окружном суде Белграда начался су
дебный процесс Милована Джиласа. 
Джиласу, как указывает радио, предъ
явлено обвинение в том, что он в за
явлении французскому агентству Франс 
Пресс и в статье, опубликованной в 
нью-йоркском журнале «Нью лидер», 
«намеренно стремился к тому, чтооы 
нанести ущерб авторитету Югославии и 
существенным интересам ее народа».

БЕЛГРАД, 13 декабря. (ТАСС). По 
сообщению агентства ТАНЮГ, окруж
ной суд Белграда 12 декабря пригово
рил Милована Джиласа к трем годам 
тюремного заключения.

НЬЮ-ЙОРК, 12 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент газеты 
«Нью-Йорк уорлд телеграм энд сан» 
Спаркс, сопровождающий чрезвычай
ные вооруженные силы ООН на Синай
ском полуострове, отходящие израиль
ские войска применяют тактику «выж
женной земли». Дороги, пишет Спаркс, 
«взорваны и минированы отступающи
ми израильскими силами», почерневшая 
земля «напоминает скорее о каратель
ной экспедиции, чем о военной опера
ции. Мы видели три деревни, где нет 
ни одного живого существа, население 
их разбежалось или выслано, скот пе
ребит, а водонапорные башни разруше
ны; все дома и сооружения взорваны... 
Нефтяные вышки разрушены, взорваны 
магниевые рудники».

Железнодорожные пути, продолжает 
корреспондент, разрушены через пра
вильные интервалы, как бы с помощью 
огромного зубила, телефонные провода

сорваны... Бульдозеры, танки и порох 
превратили в развалины жилища ара
бов, содержимое убогих ларьков раз
бросано по песку. «Вокзал представля
ет собой груду камней, как если бы
армия, вооруженная кирками, дробила
кирпич и известку, превращая их в ще
бень». Войска Израиля взорвали также 
водонапорную башню, сильно затруднив 
тем самым снабжение местного населе
ния водой, так необходимой для жизни 
в Синайской пустыне.

Характеризуя разрушения, произве
денные израильскими войсками на Си
найском полуострове, Спаркс пишет, 
что израильтяне с помощью мощных 
бульдозеров превратили дороги в нагро
мождения огромных глыб, заминировав 
оставшуюся часть для того, чтобы за
труднить ее ремонт. «Шедевр расчетли
вого вандализма», — так характеризу
ет корреспондент эти варварские раз
рушения.

Борцам за мир угрожает смертная казнь
ПАРИЖ, 12 декабря. (ТАСС). Сегод

няшние газеты сообщают о начавшемся 
в Португалии суде над группой моло
дых рабочих, крестьян и студентов, ко
торым предъявлено обвинение в «пося
гательстве на безопасность государст
ва». Подсудимые в составе 52 человек 
являются членами легальной организа

ции «движение единства португальской 
молодежи». Предъявленное им обвине
ние основано на том, что они распро
страняли решения Всемирного Совета 
Мира.

Парижские газеты отмечают, что не
которым из подсудимых грозит смерт
ная казнь.

□ □ а .

По данным Томского гидрометбюро, 
14 декабря ожидается небольшая об
лачность, без осадков, ветер юго-во
сточный, 5 —10 метров в секунду, тем
пература воздуха 10—15 градусов мо
роза.

ПОГОДА
В последующие два дня малооб

лачно, без осадков, ветер слабый, тем
пература воздуха ночью 14—19 граду
сов, днем 6 —11 градусов мороза.

С п о р  тшзвшше 
н о в о с т и

Закончились соревнования в третьем, 
предпоследнем полуфинале шахматного 
первенства г. Томска. Здесь выступали 
12 шахматистов Вокзального района, 
среди которых были 4 перворазрядника 
и 8 второразрядников. Первое место 
занял представитель станции Томск-П 
перворазрядник Злобин, набравший 9,5 
очка из 11 возможных. Второе и третье 
места поделили второразрядники Жар
ков («Обьлесосплав») и Гольдштейн 
(подшипниковый завод). Они набрали по 
7,5 очка, выполнив тем самЫм норму 
первого разряда. Все трое получили 
право участвовать в финале городского 
первенства по шахматам.

После окончания чемпионата универ
ситета, который одновременно является 
полуфиналом первенства города, вы
явится окончательный состав участни
ков чемпионата Томска по шахматам.

V
Около 130 юношей и девушек уни

верситета приняли участие в межфа
культетских соревнованиях по лыжам. 
На старт вышло 9 мужских и 9 жен
ских команд. У юношей на пятикило
метровой дистанции лучшее время по
казал радиофизик Безматерный (16 ми
нут 51 секунда). Среди девушек в гон
ках на три километра победила Трофи
мова (геолого-географический факуль
тет) со временем 12 минут 49 секунд. 
В командном зачете на первое место 
вышли лыжники геолого-географическо
го факультета, на второе — радиофизи
ческого и на третье — физического.

Из числа спортсменов, участвовав
ших в этих соревнованиях, 46 человек 
выполнили нормы второго и 41 чело
век — нормы третьего спортивных раз
рядов.

*** гЗакончились областные стрелковый
соревнования, проводившиеся обласА 
ным комитетом ДОСААФ.

В первой группе выступили стрелки 
Вокзального, Кировского и Куйбышев
ского районов Томска, а также коман
да стрелкового спортивного клуба.

По стрельбе из малокалиберного пи
столета на дистанции 50 метров побе
дил Федоренко (стрелковый спортивный 
клуб), выбивший 215 очков из 300 воз
можных. Его одноклубник, инженер по
литехнического института Кабанов пер
венствовал в соревновании по стрельбе 
из малокалиберной винтовки в упраж
нении «большой стандарт — 3X20», 
на дистанции 50 метров. Его резуль
тат — 530 очков из 600 возможных.

Командное первенство выиграли 
представители стрелкового спортивного 
клуба. На втором месте — стрелки Ци- 
ровского района.

В соревнованиях по второй группе, 
которые проводились заочно, участво
вали спортсмены 6 районов области.

Первое место завоевали стрелки 
Кривошеинского района, выбившие 
1.252 очка из 1.500 возможных. Далее 
следуют стрелки Верхне-Кетского рай
она — 1.214 очков и Пышкино-Троиц- 
кого — 1.115 очков.

В личном первенстве три первые ме
ста в стрельбе из малокалиберной вин
товки на 50 метров (упражнение «ма
лый стандарт—ЗХЮ») заняли стрел
ки Кривошеинского района Томсон (260 
очцов из 300 возможных), Панин и 
Трунов, выбившие по 256 очков. Вто
рое место присуждено Панину, так как 
у него оказалось больше контрольных 
десяток.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

Извещения
Областной совет профсоюзов совмест

но с редакцией газеты «Красное Зна
мя» проводит совещание по итогам 
смотра сатирических стенгазет и лист
ков. Приглашаются редакторы многоти
ражных, стенных газет, а также рабко
ровский актив.

Совещание состоится в Межсоюзном 
клубе 14 декабря, в 8 часов вечера.

*
14 декабря, в 7 часов вечера, в за

ле заседаний Куйбышевского РК КПСС 
для изучающих историю КПСС состоит
ся лекция на тему: «Работа В. И. Ле
нина «Детская болезнь «левизны» в 
коммунизме».

Лектор — тов. Валевач М. М.
V

14 декабря, в 7 часов вечера, *  
аудитории № 1 СФТИ (площадь Рево
люции, 1) для учащихся 10-х классов 
состоится лекция на тему: «Электричек 
ский ток в газах и электрический ток 
в жидкостях».

Лекция сопровождается опытами.
Лектор — Е. И. Тимаков.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Кто заинтересован в организации 
беспорядков в Венгрии?

БЕРЛИН, 12 декабря. (ТАСС). Газе
та «Берлинер цейтунг» опубликовала 
сообщение, из которого явствует, что 
истинными инициаторами беспорядков 
и забастовок в Венгерской Народной 
Республике являются американские ре
акционные круги.

Кем и почему предпринимались по
пытки спровоцировать новую забастов
ку в Венгрии, пишет газета, показыва
ют интересные подробные сведения, о 
которых нам сообщили из Вены.

Неделю назад в Вену прибыл не
безызвестный профсоюзный босс США 
вице-председатель объединения амери
канских профсоюзов АФТ—КПП Рей
тер и развернул лихорадочную деятель
ность. Тогда же с ним встретилась в 
австрийской столице А. Кетли — пред
седатель социал-демократической пар
тии Венгрии.

С участием Рейтера состоялось засе
дание «австро-венгерского социалисти
ческого бюро», созданного во время за
седания бюро социалистического интер
национала в Вене первого ноября. Рей
тер сообщил, что высшие вашингтон
ские круги настроены крайне пессими
стически ввиду дальнейшего развития 
событий в Венгрии. По мнению этих 
кругов, главные силы путчистов разби
ты, арестованы ели сбежали за преде
лы страны. Они не могут рассчитывать 
на какую-либо действенную помощь из- 
за границы. Поэтому бессмысленно воз

лагать какие-либо надежды на успех 
новых действий в Венгрии.

Из этого, однако, заявил Рейтер, не 
должно следовать, что нужно покончить 
с любой враждебной правительству дея
тельностью в Венгрии. Наоборот, в Ва
шингтоне полагают, что до тех пор, по
ка венгерский вопрос стоит на повестке 
дня в Организации Объединенных На
ций, должно быть сделано все возмож
ное для поддержания напряженного по
ложения в Венгрии. В Вашингтоне воз
лагают исключительно большие надеж
ды на возможности социал-демократов 
в так называемых территориальных 
рабочих советах. Курс нужно держать 
на то, подчеркнул Рейтер, чтобы в се
редине декабря подготовить Новую ак
цию,- если в Организации Объединен
ных Наций снова будет поднят вопрос 
о Венгрии.

После обмена мнениями линия, пред
ложенная Рейтером, была одобрена. 
Было решено дать новые директивы 
«своим людям», то есть социал-демо
кратам в территориальных рабочих со
ветах. Они должны подготовить новые 
требования и предъявить их правитель
ству Кадара, а также призвать рабочих 
к забастовке.

Так некоторые люди из-за океана 
снова хотят обречь венгерских рабочих 
на голод и смерть из-за безнадежных 
интриг в Организации Объединенных 
Наций.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р

имени В. П. Чкалова.
14 декабря — «В добрый час».
Комедия в 4 действиях.
Начало спектакля в 8 часов вечера.
15 декабря — «Мораль пани Дуль- 

ской».
Трагикомедия в 3 действиях.
Начало спектакля в 9-20 вечера. 
Клуб имени Сталина. 15 декабря. 
«Несчастный случай».
Драма в 4-х действиях, 7 картинах.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. С 14
по 16 декабря — новый цветной худо
жественный фильм «Долгий путь» (по 
мотивам рассказов В. Г. Королен
ко). Сеансы: .9-20, 12-30, 2-05,
3- 40, 5-15, 6-50, 8-35, 10. Для де
тей — цветной фильм «Белоснежка и 
семь гномов». Сеанс в 10-55 утра.

Кинотеатр имени И. Черных^ 14 де
кабря. Большой зал — «Долгий путь». 
Сеансы: 9-30. 11-10, 12-50, 2-30,
4- 10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50. Малый
зал — «Укротительница тигров». Се
ансы: 4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Детские 
сеансы: 10, 12, 2. _

Нашедшего утерянные капоты для 
автомашин просим сообщить по адресу: 
Томская область, г. Асино, Асиновско- 
му торговому межрайонному складу.

■ Стройтресту № 97 требуются: в ап
парат треста — начальник финансового 
отдела и опытный инженер-строитель, в 
г. Асино — главный бухгалтер строи
тельного управления.

Справки по телефону 57-74.

^ГО/АСКАС. СТУДИЙ

Пятница, 14 декабря 
19.00. Репортаж «Пришла зима...». 

19.15. Киножурналы. 19.30. Беседа о 
творчестве великого русского компози
тора Михаила Глинки. 20.00. Художе
ственный фильм «Мадам Икс». (Детям 
до 16 лет фильм смотреть не раз
решается).

Госсельэнергонадзору требуется ин
женер или техник-электрик на долж
ность инженера-инспектора.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, комната 34.

2 — 1

Томской конторе «Желдорпроект» 
требуются инженеры: силикатчик, по
деревообработке, по водоснабжению и 
канализации, промышленному строи
тельству и инженер-механик бурового 
оборудования.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.

2 — 1

Томскому санаторию физиотерапии 
на постоянную работу требуются: ко.
чегары, диэтсестра, санитарки, повар, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 1, отдел кадров.

Томской тароремонтной мастерской 
«Заготзерно» срочно требуется на по
стоянную работу инженер-строитель.

Обращаться: г. Томск, переулок Дер- 
бушевский, 9, телефон 37-53.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объ
являет, что 24 декабря 1956 г., в 7 час. вечера, в аудитории 309 (глав
ный корпус) на заседании ученого совета механико-математического фа
культета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата физико-математических наук 
преподавателем Енисейского педагогического института В. И. Яцеевым на 
тему: «Об одном классе решений полных дифференциальных уравнений 
движения вязкой жидкости».

Официальные оппоненты: профессор доктор П. П. Куфарев и доцент 
Е. Д. Томилов.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке универси
тета.

]Все хсошторы ш от деления с в я з и
принимают посылки и бандероли—

П Р А З Д Н И Ч Н Ы Е  НОВ ОГ ОДНИЕ П О Д А Р К И
в адреса всех районов Томской области, а такж е в адреса других 
республик, краев и областей, за исключением отдельных районов 

Крайнего С евера и Д альнего Востока.
Посылки с подарками и другими вещами принимаются из районов: 
Асиновского, Зырянского, Пышкино-Троицкого, Кожевниковского, 
Туганского, Томского и Ш егарского для пересылки наземным 
транспортом, а из остальных районов области — авиатранспортом.

Граждане! Посылайте новогодние подарки почтовыми посылками и бандеролями.
ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ СВЯЗИ.

Томская госконюшня покупает у ор
ганизаций и учреждений сани, кошовки 
и сбрую.

Здесь же требуются транспортные 
рабочие.

Строительной школе № 2 срочна
требуются: уборщица, истопник.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 18.

2 — 1!
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